

ИНФОРМАЦИОННОЕ AГЕНТСТВО REX

Выпуск от 11.12.2012

Содержание:

N	Материалы агентстваМатериалы агентства	3
•	Уголовная ответственность работодателей поможет уменьшить нелегальную миграцию: мнения блогеров	3
•	Медведеву будут мстить: неудачное интервью премьера	4
•	РФ нужны не только молодые и сильные соотечественники: мнения блогеров	5
•	Низенький стульчик для Эрдогана / Михаил Ошеров	7
•	ИГСО: Вслед за компьютерным в США вернётся другое производство	8
•	После вступления в ВТО в Таджикистане начнут выращивать виноград вместо хлопка	9
•	Россия готовит ответ на закон «о списке Магнитского»: Сергей Нарышкин	9
•	«Индия: кукиш лорда Керзона»: мнения	10
•	Можно ли административными мерами поднять уровень патриотизма в обществе: мнения	11
•	«Моих детей отнимают, чтобы передать в приёмную семью»: Анастасия Завгородняя	12
•	Завтра финский суд начнёт слушания по делу: Салонен против финского МИДа	12
•	На Ровенской АЭС (Украина) атоматическая система защиты отключила 3 энергоблок	13
•	Самостоятельно эксплуатировать Байконур Казахстан не сможет / Игорь Коротченко	13
•	Будет ли реакция российской власти на заявление координатора «Правды о Катыни»: мнения	14
•	Нафтогаз Украины полностью рассчитался за газ с российскими партнёрами	15
•	Шереметьево подаёт в суд иск на «Аэросвит»	15
•	О феномене креативного класса: мнение	15
•	Ответ на «список Магнитского» Государственная Дума рассмотрит 11 декабря	16
•	Владимир Путин в 12 часов 12.12.12 ничем не удивит россиян: мнения блогеров	16
•	Приграничный регион Латвии задумывается об автономии	17
•	Украина осуждает нацизм, но нельзя грести всех под одну гребёнку: мнение	18
•	Средняя зарплата регионального госслужащего составляет 30 тысяч рублей: Росстат	18
•	Директор Департамента информполитики МИД Украины: «Для меня Сталин – такой же тиран, как и Гитлер»	20
•	ВВП России за год вырос на 2,9%	21
•	Россияне не отдают предпочтения ни одной из сторон палестино-израильского конфликта	22
•	Действительно ли защита чувств верующих в России не выходит за разумные границы: мнения	23
•	Нюрнбергский трибунал является одним из главных правовых инструментов в мире: эксперт	24
•	Можно ли сражаться со Сталиным, убивая своих родных и близких: эксперт	25
•	Путин о революции, Сердюков не виноват и отток капиталов продолжается: 10 декабря в цитатах	25
•	Проигрыш ОУН-УПА – результат террора против своего же народа: эксперт	26
•	Если Казахстан захочет показать зубы – он зарежет курицу, несущую яйца дохода: эксперт	27
•	Казахстан не станет космической державой, и возврат «Байконура» неразумен: мнение	27
	Туризм в Воронежской области: планы и перспективы	27

Материалы агентства

Уголовная ответственность работодателей поможет уменьшить нелегальную миграцию: мнения блогеров

Для предпринимателей, использующих труд нелегальных мигрантов, может быть введена уголовная ответственность. Соответствующие поправки в УК хочет внести депутат Госдумы, председатель партии «Родина» и «Конгресса русских общин» **Алексей Журавлев**. «Законопроект разрабатывается совместно с "Конгрессом русских общин". Ждём, когда юристы закончат работу, и я внесу его в Государственную думу. Надеюсь, что мои коллеги по фракции меня поддержат», — заявил Журавлев в <u>интервью</u> «Известиям». Срок за использование труда нелегальных мигрантов должен быть, по словам автора законопроекта, небольшим, но реальным и ощутимым — от шести месяцев до года. «Но если полгода сидишь в тюрьме, то бизнес закончится. И это многих остановит», — утверждает Журавлев.

Столь жёсткую меру, как тюремный срок, за использование труда нелегалов парламентарий обосновывает просто — раз не останавливают штрафы в 800 тыс рублей, значит, пора вводить уголовную ответственность. По его оценке, нелегальная миграция захлестнула Россию. «По данным ФМС, у нас всего 3 млн гастарбайтеров. Однако, по моим сведениям, их минимум 10 млн. Они же где-то работают, как-то существуют. И это большая проблема», — поясняет депутат.

Координатор международной экспертной группы <u>ИА REX</u> Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос по теме «Поможет ли уменьшить нелегальную миграцию введение уголовной ответственности работодателей?».

Результаты опроса по теме «Поможет ли уменьшить нелегальную миграцию введение уголовной ответственности работодателей?»

Вариант ответа	Число участников опроса, давших положительный ответ	% участников опроса
Нет, не поможет	197	21%
Да, поможет	611	65%
Трудно ответить	54	6%
Свой вариант ответа	74	8%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Сергей Путник:

Чем больше в России будет азиатских гастарбайтеров, тем меньше вероятность «русского бунта». Бунтовать будет некому. Сейчас ещё можно и есть кому. Но с каждым днём уменьшается вероятность чего-то подобного.

Сергей Фёдоров:

Ужесточения законов помогут, ведь пока чиновники рискуют всего лишь потерей должности или максимум условным сроком, они и покрывают друг друга, если же на кону будут стоять реальные сроки от 10 лет, тогда уже будет, как говорится, «своя рубаха ближе к телу». По сравнению с другими странами у нас законы совсем не жестокие, я бы даже сказал мягкие (это что касается штрафов за нарушения). Вон в Сингапуре попробуй выкинуть жвачку или окурок на землю — заплатишь больше 20 000. В Японии за нелегалов на работе 3 года тюрьмы, самому нелегалу — год.

Владимир Калашников:

Надо ещё одну меру ввести — пешую депортацию. Зачем деньги на самолёты тратить — выстроить в походную колонну, и домой, кормёжка за счёт предпринимателя. Просто у нас таджикские цыгане приезжают, побираются, а на зиму сдаются властям и их домой на самолёте, за государственный счёт. А пешочком — самое то...

Геннадий Усс:

Причём тут предприниматели? Я с Украины приезжал к тёще в Томск, и пришлось остаться на полгода. И чтобы продлить пребывание пришлось 4 дня ездить из села (60 км) под двери миграционной службы, стоять в огромной очереди (человек 200), полностью состоящей из выходцев Средней Азии. Ужас такого стояния в том, что не у кого даже было спросить очередь (они называли номера на своём языке, писали свои листики и кричали, кто идёт следующий тоже на своём языке). Одна русская семья всё же вышла счастливая из дверей миграционной службы и бескорыстно сообщили нам, что они с вечера остались ночевать под дверями, а утром наконец-то были первыми. Мы так и сделали (спасибо им). Когда мы получали заветные листики, то я заметил, что все азиаты, тоже получили такие же листики (разрешение на пребывание), но мы с женой только пребывание, а у них разрешение на работу. Выходит, пропускает само государство и в огромных количествах. Для чего? Предприниматели просто пользуются этой лафой.

Сергей Кторов:

Надо идти дальше! Ввести уголовную ответственность потребителей гастарбайтерской продукции и баста! Купил квартиру, построенную рабским трудом таджика, милости просим в кутузку! Года на три, четыре. Наслаждаться новой жилплощадью будешь после отсидки. А на всех строительных объектах в принудительном порядке повесить перетяжки: «Построено гастарбайтерами. Опасно для здоровья». Ну и всё такое — «обнадёживающее». Покупателей как ветром сдует, за ними сдуются рабовладельцы-застройщики, и гастарбайтеры эшелонами потянутся в родные края бить морды местным баям. Экономика, глядишь, в рост и попрёт. Вот во Франции, к примеру, кто-то из народных избранников предложил в части борьбы с проституцией ввести уголовную ответственность не для проституток, а для потребителей их услуг. Не знаю, какое эта затея имела продолжение, но интересен сам подход! Убить потребителя, что бы ударить по продавцу! Каково! Причём самое страшное, что это ведь и, впрямь может быть применено. Почему нет?!

Наталья Фей:

Надо менять систему нахождения мигрантов РФ. За них должен отвечать работодатель, который принимает их на границе и даёт им работу, общежитие и т.п. По окончании работы провожает работников до границы. К мигрантам должны применяться меры как к осуждённым на свободном поселении, только отвечать за них должен работодатель.

Добавим, что опрос проводился с 5 по 9 декабря. В нём приняли участие 936 блогеров, оставивших 119 комментариев по теме опроса.

Напоминаем, что эксперт ИА REX, политолог Фёдор Яковлев считает, что с нелегальной миграцией надо бороться и с требованиями о необходимости такой борьбы никто спорить не будет, но для того, чтобы под предлогом такой «борьбы» сознательно провоцировать массовые социальные взрывы с непредсказуемыми последствиями, надо, наверное, быть именно депутатом Госдумы. «Впрочем, у такой "законодательной" инициативы вполне может быть и другое достаточно логичное объяснение, если только представить, насколько возрастут доходы "правоохранительной" российской мафии за то же, что они делают и сейчас, только за гораздо меньшую цену, — "не замечают" ни нелегально работающих трудовых мигрантов, ни их возрастающее количество. А "законодательная инициатива" Журавлёва, не более чем элементарное лоббирование интересов этой мафии», — отмечает эксперт.

В то же время эксперт ИА REX, народный депутат Украины пятого созыва, полковник запаса **Олег Антипов** уверен, что уголовную ответственность работодателей за нелегальную миграцию надо вводить и этот закон уже давно назрел. «Но тут большое значение имеет чиновничья коррупция, которая может свести на нет любую законодательную инициативу в этом вопросе. Поэтому, под уголовную ответственность в вопросе нелегальной миграции должны подпадать не только работодатели, но и чиновники, покрывающие эту миграцию. Кроме того, предпринимателей, привыкших паразитировать на сверхдешевом труде гастарбайтеров, следует "образумить" введением существенной платы за привлечение низкоквалифицированной рабочей силы», — резюмирует эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31988.html

Медведеву будут мстить: неудачное интервью премьера

Интервью Медведева, экономия на больных раком, требования к подготовке офицеров: ИА REX представило 7 декабря в цитатах.

<u>ИА REX</u>: Пресс-конференция Медведева создала у многих зрителей впечатление, что политтехнологи Кремля создают Путину благоприятный фон к его выступлению перед Федеральным собранием 12 декабря и прессконференции 20 декабря. Как на поп-концертах для разогрева публики выпускают сначала мелочь, а в конце звезду. А вы как думаете?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Медведев действительно «разогрел» публику, но только не совсем в нужном направлении. Слово «козлы», высказанное им в кулуарах студии и бережно зафиксированное всеми журналистами (в том числе считающимися прокремлёвскими), разогрело всех сотрудников правоохранительных органов РФ до такой степени, что они уже не успокоятся, пока не отомстят премьеру по-настоящему, поддерживая кандидатуру Рогозина на этот пост.

Медведев регулярно использует в своей официальной речи — если не считать кулуарных «козлов» жаргонные выражения, которые сами по себе снижают его имидж, в глазах россиян. Видимо, он считает, что за счёт этого «набора привычек» он становится молодёжнее, современнее, интереснее, ближе к массам. Однако на деле — эффект прямо противоположный. Странно, что ни Наталья Тимакова, ни другие близкие к Медведеву информационщики не поговорили с ним на эту тему. Имидж Медведеву можно поправить хоть сейчас, чтобы уже на следующем интервью он выглядел иначе, став по-настоящему политическим тяжеловесом.

Если бы Медведев сменил не только лексику, но и сам стиль подачи материала, он усилился бы на пустом месте, произнося те же самые тезисы. Если о больных раком или офицерах говорят тем же самым игривым тоном, как и о встрече Нового года — это мгновенно восстанавливает против премьера, помимо работников Следственного комитета, все остальные адресные группы. В холодной, неулыбчивой России говорить с усмешкой о серьёзных и тяжёлых вещах как-то

не принято, исходя из менталитета самого народа.

Для страны было бы лучше, если бы все чиновники — кроме одного: президента Российской Федерации — с нового 2013 года не стали раздавать интервью (кроме интервью у следователей), а занялись бы реальной, ежедневной работой.

Андрей Куприков, руководитель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Постоянное выпячивание своих весьма неглубоких размышлений о сферическом коне в вакууме, страстное желание подчеркнуть свою весомость, значимость, больше напоминают чванливость мыльного пузыря, переливающегося радужными цветами за миг до того, когда нелепая пылинка превратит этот пузырь в облачко брызг с запахом мыльного раствора. Смотреть на это сил уже просто нет, слушать и анализировать сказанное сродни мазохизму. Отвращение и чувство стыда не покидает, стоит лишь на минуту вслушаться и всмотреться в это зрелище.

Меня уже давно не удивляет вся абсурдность и нелепость верховной власти в стране, её гротескность, отдающая буффонадой, меня даже перестала раздражать её плебейская алчность и умственная ограниченность, это уже родовые метки нашей элиты, меня удивляет только несколько вещей: долготерпение моего народа и невероятная живучесть этой системы.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31990.html

РФ нужны не только молодые и сильные соотечественники: мнения блогеров

На днях в Москве в Совете Федерации прошли парламентские слушания «О законодательных аспектах совершенствования работы с соотечественниками, проживающими за рубежом».

«Холодным душем» прозвучало выступление заместителя председателя комитета Госдумы по делам СНГ и связям с соотечественниками Татьяны Москальковой, которое сводилось к идее: нам нужны молодые и сильные способные отдавать, а не пожилые и слабые, которых нужно поддерживать: «Говоря о соотечественниках за рубежом, нам нужно знать какие это граждане — пожилого возраста или молодёжь. Давалось довольно много времени определиться с гражданством — двадцать лет. И не случайно мы несколько раз продляли срок упрощённого получения гражданства. Затем мы поставили точку. Сегодня мы должны подумать, о ком мы говорим? О тех гражданах, которые двадцать лет работали на другие государства, которые платили налоги в ту казну, укрепляли ту экономику? И те пожилые люди, которые могут приехать к нам в страну или не приезжая получить российское гражданство у себя на местах — это ставит перед нами вопрос: а сколько проживающих за рубежом граждан России получает сегодня пенсии и каково это бремя для бюджета? А сможет ли наше государство выдержать это бремя? А бремя медицинского обслуживания. А образования, когда у нас огромные очереди на детские сады, да и со школами у нас сегодня большая проблема. Возможно, вы и окажетесь правы, но я выступаю за дифференцированный, прагматичный подход. Сегодня России нужны здоровые молодые силы, которые будут помогать решать демографическую задачу», — заявила Москалькова.

Координатор международной экспертной группы <u>ИА REX</u> Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос по теме «Согласны ли вы с тем, что РФ нужны только молодые и сильные соотечественники?».

Результаты опроса по теме «Согласны ли вы с тем, что РФ нужны только молодые и сильные соотечественники?»

Вариант ответа	Число участников опроса, давших положительный ответ	% участников опроса
Да, согласен. РФ нужны только люди работоспособного возраста, способные принести пользу экономике и улучшить демографию	95	12%
Нет, не согласен. Это социал-дарвинизм и чёрная неблагодарность по отношению к соотечественникам, которые не по своей воле оказались за пределами РФ	554	69%
Трудно ответить	55	7%
Свой вариант ответа	102	12%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Дмитрий Жданов:

«Сегодня России нужны здоровые молодые силы, которые будут помогать решать демографическую задачу» — у меня за стенкой снимают квартиру молодые здоровые киргизы и киргизки, человек 6-8, дети там бегают. Все работают неподалеку, занимают чьи-то рабочие места — в подсобке, за кассой и прочее. Заодно помогают России решать демографическую задачу в соответствии с планом Путина. С другой стороны постоянно вижу русских стариков, собирающих жестяные банки и бутылки по урнам, на чьи пенсии отгроханы особняки-приёмные пенсионного фонда в разных городах страны, и куплена мебель из итальянского ореха с позолотой. Ответ, кто больше нужен сейчас русскому государству, по-моему, очевиден.

Василий Загогулько:

Нет, не согласен. Почему в лихую годину всегда спасали стариков, женщин и детей. Заметьте — стариков в этой когорте всегда ставят на первое место. И это не ошибка. Старики — это мудрость веков, это связь поколений, это совесть нации. Если угодно, душа. Женщин спасали как репродуктивный базис этноса, племени. А дети — это готовые продолжатели рода — воины, охотники и мастеровые. Отказаться от стариков невозможно, чтобы не отказаться от самого себя. Как бы пафосно это не звучало, но это факт. В противном случае, мы превратимся в Иванов, не помнящих родства, своей истории, иначе говоря — в быдло без прошлого и без будущего. Русский народ всегда выживал вопреки своему правительству. Такая планида. Ждать милости от правительства — себе дороже.

Senya Freidman:

О своих стариках люди заботятся не потому, что они «мудрость веков», а просто потому, что у людей так принято — помогать слабым. А если так рассуждать — женщины «репродуктивный базис», дети — пригодятся, то чем этот «прагматический» подход отличается от мнения Москальковой? Только иными аргументами? Люди тем и отличаются от животных, что их поступки продиктованы не только рациональной выгодой, но и милосердием. А если женщина не способна родить, и одинока, а старик тоже одинок и уже в таком возрасте, что от него мудрости, как от козла молока, то они что, не достойны заботы?! А ребёнок, родившийся слабоумным? О нём заботиться не надо? Усыпить, чтобы ресурсы от здоровых детей не отнимал?

Геннадий Усс:

Хотелось бы обратить внимание на то, какими неэффективными методами правительство пытается решить демографическую проблему. Ведь по такой методике рожают в первую очередь самые неблагополучные граждане России. Дети им не нужны, им нужны деньги, которые им заплатят. При мне приехали милиция и органы соцопеки и забрали у одной алкоголички семимесячного ребёнка, которого она родила. Деньги она получила и начала пропивать вместе с друзьями. Вот зачем ей был нужен этот ребёнок, когда у неё уже было трое детей? А вот нормальные граждане не горят желанием рожать детей, по причине неблагополучного положения дел в государстве и этим самым нежеланием как бы защищают их от плохой жизни здесь на Земле. Вот я и говорю: «Как только народ почувствует, что есть работа, есть возможность получить жильё для молодых семей, так и начнут рожать, а не по указке правительства». А фабрики таджики без русских не построят.

Владислав Маевский:

Хотелось бы спросить госпожу Москалькову: Как приняла Россия своих соотечественников, приехавших на свою историческую Родину? Кто-то позаботился о том, чтобы эти люди, со своими здоровыми и сильными детьми, не остались без крыши над головой? Кто-то задумался над тем: А где будет жить эта престарелая бабушка, всю жизнь, отпахавшая на заводе или фабрике Ташкента, куда она попала в эвакуацию? Никто не задумался над тем, насколько сложным оказался вопрос воссоединения со своей исторической Родиной. И не нужно записывать в отщепенцев или изменников тех, кто в силу своих ограниченных финансовых возможностей не может вернуться на Родину. Это не их вина, это их БЕДА.

Анатолий Лавритов:

Я — соотечественник с российским гражданством. А есть ещё соотечественники — иностранцы, претендующие на льготы и патерналистское отношение к себе со стороны России и российских налогоплательщиков. Мне — 77 лет и пенсию я получаю от России в валюте страны проживания с 1986 года. В России меня никто не ждёт, а в Литве я живу в квартире своей супруги с литовским гражданством. Россия имеет свою государственную политику в отношении соотечественников, точное число которых никто не знает (то ли 25, то ли 30 млн). А вот граждан России, постоянно проживающих за рубежом, в генконсульствах и посольствах знают — около 2 млн человек. Эти граждане имеют право в любой момент вернуться в свою страну, в своё государство. А среди них и абхазы, и осетины, и жители Приднестровья, других бывших союзных республик СССР. Но и им уехать из обжитых мест проблематично из-за родственных связей и могил близких людей. Я считаю, что России действительно нужны молодые люди из-за рубежа из семей соотечественников, чтобы поднимать историческую родину с колен и приносить пользу своими знаниями.

Борис Коростелев:

На мой взгляд, большинство наших соотечественников стремилось в национальные республики по меркантильным соображениям: климат, уровень цивилизации, снабжение. Их дети непричастны к глупости своих родителей — их надо принять: они репродуктивны. Они же и пусть побеспокоятся о своих родителях. Старшее поколение русских в национальных республиках должно пройти свой путь до конца.

Владимир Степанов:

Не знаю, сколько вам лет, но вы не знаете истории, как русские попали в республики СССР. В большинстве случаев это было практически не по собственному желанию. Туда посылали подымать промышленность, сельское хозяйство, учить местное население грамоте, а были и ссыльные. Так, например, мой дед после отбытия срока на строительстве Беломорканала был сослан в Узбекистан, я там родился и прожил 60 лет. Мой отец добровольцем ушёл на фронт оттуда же и если бы не переезд дочери в Россию, я вряд ли бы приехал сюда. А приехал, чтобы помогать дочери, растить

её детей. Так как вы думаете, нужны ли старики своим детям? Думаю, что нужны. Относиться к людям старшего поколения, так как вы изложили, неприемлемо в корне.

Не уважая чужую старость не получишь уважение к себе, это аксиома. Иногда надо смотреть и на другие народы, где к старикам относятся с большим уважением. Все русские, живущие, в частности, в странах СНГ прекрасно знают, что их в России никто не ждёт и Россия для них она не мать, а жестокая мачеха. Они в стране, где живут — чужие, люди второго сорта, они и здесь чужие. И, несмотря на то, что получив российское гражданство, чистокровные русские из стран СНГ здесь зовутся узбеками, таджиками и.т.д. А разве они выбрали Ельцина, который ради своих амбиций уничтожил СССР, сколько погибло людей, сколько семей развалилось — миллионы, почему они по чужой воле в одночасье стали изгоями? И хотим мы улучшить демографию или хотим привлечь грамотную рабочую силу мы в первую очередь обязаны предоставить российское гражданство всем русским независимо от возраста, если они этого хотят. Это плата за те беды, что принесла Россия своим соотечественникам и прежде всего русским. Но надо иметь ввиду, что местные власти в государствах СНГ за исключением Киргизии вряд ли будут смотреть молча на тех у которых появится российское гражданство .

Другая сторона данного вопроса заключается в том, что Россия не случайно посылала своих специалистов, врачей, учителей в Среднюю Азию. Через них шло сближение народов, культур. Разве это можно назвать глупостью? Это очень правильная и дальновидная политика. Позицию Москальковой, я бы охарактеризовал как позицию близорукого политического микроба.

Добавим, что опрос проводился с 3 по 8 декабря. В нём приняли участие 806 блогеров, оставивших 168 комментариев по теме опроса.

Напоминаем, что, по мнению эксперта ИА REX, политконструктора Юрия Юрьева «пожилые и слабые» вполне могут обладать и имуществом, и ценными знаниями, и редкой квалификацией. «Впрочем, раз уж признано, что 20 лет Россия проявляла импотенцию в теме двойного гражданства в СНГ, то может быть пора сменить пожилых и слабых в комитетах Госдумы, проигравших всё, что было возможно проиграть в борьбе за родство соотечественников», — отмечает эксперт.

В то же время эксперт ИА REX, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития Григорий Трофимчук считает, что политика по российским соотечественникам не меняется ни в чём, хотя Путин ясно дал понять всем профильным структурам, что хотел бы больше конкретики. «Однако всё как при бабушке: Пушкин, Достоевский, забота о могилах и отеческих гробах. На русские могилки сейчас, кажется, выделяется намного больше средств, чем на живых русских, проживающих за рубежом. Работа с ними по-прежнему несёт на себе толстый слой школы, дидактики, формализма, откровенной скуки, что молодых русских на той стороне вдохновить не может по определению. Законодательная работа с соотечественниками начинается и заканчивается научными "определениями" — сугубо академической проблемой, по которой нет никакой ясности между российскими учёными, историками, филологами. А это значит, что работать пока не с кем и нечем, нет "научного инструментария"», — подчёркивает эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31989.html

Низенький стульчик для Эрдогана / Михаил Ошеров

В последнее время что-то происходит с премьер-министром Турции **Реджепом Эрдоганом**. Иногда кажется, что его либо подменили, либо кто-то его отравил сильнодействующим ядом и пообещал дать противоядие в том случае, если Эрдоган изменит свою политику. Потому, что он её изменил.

Сейчас, в последние примерно полтора года, он проводит политику, противоположную тому, что он делал все предыдущие 30 с лишним лет своей жизни и своей политической карьеры. Если раньше он вёл свою страну курсом на сильную, независимую и лидирующую в регионе Турцию, то сейчас он плетётся в хвосте американской политики в регионе, таскает каштаны из огня сирийского мятежа для умирающих монархий Катара и Саудовской Аравии и, как мне кажется, иногда сам не понимает, что он делает. Эрдоган ранее вёл линию противостояния Европе, США и дряхлым арабским монархиям Залива в союзе с Сирией и Ираном. Теперь он обслуживает интересы дряхлых эмиров и шейхов Персидского залива. Он сделал свою страну базой нападения на Сирию арабских монархий, пробивающих путь в Средиземное море для своих нефте- и газопроводов. Турция от реализации этих геополитических идей не выиграет ничего, только усилит своих геополитических конкурентов — Саудовскую Аравию и Катар. Турция фактически потеряла своё лицо, её транзитные газопроводы и нефтепроводы после реализации проектов монархий залива будут если не обесценены, то станут менее выгодны, вся восточная граница Турции в огне, стало неспокойно в турецком Курдистане. Вот результаты политики, проводимой Эрдоганом в последнее время.

Ранее Эрдоган хотел стать лидером мусульманских стран, сейчас он пытается стать лидером арабских стран. Это не произойдёт никогда — арабы никогда не признают первенство неарабской страны. Потеряв геополитические цели, ориентиры и приоритеты, Эрдоган и турецкие власти вернулись к идее военно-политического союза с Израилем — негласного союза против Сирии и Ирана. Союз Турции с Израилем и ранее вызывал нарекания многих арабских и мусульманских стран, теперь это стало звучать в исламском мире ещё болезненнее. Израилю сейчас нужна поддержка Турции в деле нападения на Иран, нужны коридоры для пролёта военных самолётов и возможности по их дозаправке. В своё время дипломатические отношения Турции и Израиля были испорчены заместителем министра иностранных дел Израиля Дани Аяллоном, политическим назначенцем израильской партии НДИ, человеком без большого

дипломатического опыта, демонстративно унизившего заместителя министра иностранных дел Турции — посла Турции в Израиле, которого израильский дипломат Дани Аяллон, дипломат того же ранга, посадил на переговорах на низенький стульчик, что на Востоке считается личным унижением. Но, как известно, дипломат представляет свою страну, и публичное унижение дипломата — это унижение его страны.

В дополнение к этому эпизоду отношения стран омрачает инцидент с турецким судном «Маве Мармара», которое в нейтральных международных водах подверглось атаке со стороны израильских военных, убивших на этом корабле 9 граждан Турции и США. Сейчас, когда Израилю очень нужна Турция, в Стамбуле ведёт практически постоянные переговоры крупный израильский дипломат Йосеф Чихановер, бывший генеральный директор МИДа Израиля, бывший представитель Израиля в международной комиссии по делу «Маве Мармара», личный представитель Беньямина Нетаньяху. Сейчас, когда, похоже, турецкие национальные интересы перестали быть важными для руководства Турции, и Турция плетётся в хвосте США, Израиля и стран Залива, турецким властям осталось только одно — «сохранить лицо» — продолжать требовать от Израиля то, что они требовали ранее — деблокировать Сектор Газа, принесение Израилем извинений за убийство 9 граждан Турции и США на борту турецкого судна «Маве Мармара» и выплатить семьям погибших на борту судна «Маве Мармара» денежные компенсации.

Блокада Сектора Газа в настоящее время уже частично снята, и это может оказаться достаточным для турецкого правительства. Израилю ради безумной цели атаки на Иран осталось ещё немного унизиться перед Турцией, признать свою ответственность за нападение на «Маве Мармара», выплатить компенсацию семьям пострадавших и получить воздушные коридоры для атаки на Иран. Азербайджан, скорее всего, уже дал некое предварительное согласие на своё пассивное участие в этом нападении.

Грубо говоря, публичное заключение некой договорённости Израиля с Турцией может стать знаком того, что для нападения Израиля на Иран всё готово, и оно может состояться буквально на следующий день.

Насколько эта пагубная для национальных интересов Турции тенденция в её внешней политике может сохраниться и впредь, насколько далеко зайдёт Турция в необъявленной войне с Сирией и насколько далеко зайдёт Турция в развитии союза с Израилем, сейчас судить трудно. Можно сказать только одно — иногда мне кажется, что всевластный премьерминистр Турции Реджеп Эрдоган в недавнее время сам себя посадил за низенький, неудобный и тесный стульчик и теперь не знает, как с него встать, не потеряв своё политическое достоинство.

Михаил Ошеров

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31991.html

ИГСО: Вслед за компьютерным в США вернётся другое производство

Возвращая производство компьютеров в США, Apple прокладывает дорогу другим компаниям. Её примеру вскоре последуют иные американские корпорации. К такому выводу пришли специалисты Центра экономических исследований Института глобализации и социальных движений (ИГСО), проанализировав условия в экономике США. Вслед за компьютерами на американскую территорию начнёт возвращаться производство других промышленных товаров, включая комплектующие. США будут и далее демонстрировать успехи реиндустриализации на новой технологической базе.

Ещё в 2008-2009 годах в кругу близких **Бараку Обаме** экономистов обсуждался вопрос реиндустриализации США. Эта задача была поставлена президентом-демократом. «Не только поддержка финансовой сферы, но и создание условий для возвращения своих производителей на родину — такие задачи решают сейчас американские власти», — отмечает директор ИГСО **Борис Кагарлицкий**. Развитие добычи сланцевого газа также входит в американскую политику реиндустриализации. «США будут добиваться создания выгодных условий для восстановления индустрии, заодно уменьшая импорт. Кризис снизил цену американской рабочей силы, а новые технологии в робототехнике и энергетике позволят промышленности обогнать Китай по дешевизне производства», — полагает руководитель Центра экономических исследований ИГСО **Василий Колташов**. По его словам, решение Apple было принято не на пустом месте: бизнес сделает новый рывок в развитии.

Компания Apple приняла решение частично вернуть производство компьютеров в США, где они производились до конца 1990-х годов. По планам компании в это дело будет вложено более \$100 млн. Полный перенос производства руководство корпорации считает пока невозможным. Одна из проблем, это нехватка квалифицированных кадров. Цена рабочей силы более не рассматривается Apple как неодолимое препятствие: реальная оплата труда в США за годы кризиса снизилась и продолжает падать. Характерно, что именно новые модели компактных компьютеров iMac идут с надписью «Assembled in USA» (собрано в США). В Китае, при ставке на ручной труд, а не автоматизацию, собирать компьютеры нового поколения становится всё дороже. Крайний нажим на работников в виде работы без выходных и длинного рабочего дня оказывается всё менее эффективным.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31992.html

После вступления в ВТО в Таджикистане начнут выращивать виноград вместо хлопка

Официальное приглашение стать членом Всемирной торговой организации получит Таджикистан по итогам сессии Генерального совета ВТО, которая открывается в Женеве 10 декабря. В работе форума примет участие президент республики Эмомали Рахмон, сообщает пресс-служба главы государства. Ожидается, что само приглашение последует в среду, 12 декабря. Таким образом, Таджикистан станет 158-м членом ВТО.

В душанбе ожидают положительных изменений в национальной экономике. По словам замглавы Торгово-промышленной палаты Таджикистана Ларисы Кисляковой, в страну придут серьёзные инвестиции и новые технологии, а предприниматели научатся правильно оформлять экспортные поставки своей продукции. Сейчас в Таджикистане проводится реформа сельского хозяйства, нацеленная на переход от первичного производства к переработке, но на пути к достижению этой цели лежит технологическая отсталость отрасли.

Чтобы сельское хозяйство Таджикистана стало более рентабельным, оно должно переориентироваться с хлопка на виноград, считает эксперт Института экономики Академии наук Таджикистана Хаджимухаммад Умаров.

«Хлопковая отрасль в тяжелом положении. Даже рост стоимости хлопка-сырца на мировом рынке не может обеспечить благосостояние таджикских фермеров", - сказал он в интервью Deutsche Welle. По мнению Умарова, уже сейчас многие крестьяне готовы отказаться от возделывания хлопка в пользу виноградарства и садоводства.

"Цена на хлопок и виноград одинаковая - по полтора доллара за килограмм. Урожайность же винограда с одного гектара земли в 35 раз выше, чем хлопка. Важно только не мешать фермерам спускаемыми сверху планами по хлопку", - считает эксперт.

Переход на возделывание винограда поможет не только пополнить казну, но и открыть новые направления для экспорта таджикской сельхозпродукции.

"Посмотрите на юг, где находятся Пакистан, Индия и Непал, там живет полтора миллиарда человек. Урожай винограда в этих странах снимают в мае, а Таджикистан может поставлять кишмиш, столовые и винные сорта в эти страны в июле. Это серьёзное преимущество, на которое нужно обратить внимание". Сейчас большая часть таджикского винограда продаётся в Россию.

В конце октября рабочая группа по присоединению Таджикистана к Всемирной торговой организации (ВТО) приняла пакет документов по вступлению республики в эту организацию. Теперь перечень обязательств должен быть ратифицирован парламентом. На это есть около шести месяцев. Как ожидается, полноправным членом ВТО Таджикистан сможет стать в июне следующего года. Переговорный процесс занял 12 лет.

Напомним, что членами Всемирной торговой организации, объединяющей 157 стран, контролирующих 97% мировой экономики, из постсоветских государств являются республики Прибалтики, Киргизия (год вступления - 1998), Грузия (2000), Молдавия (2001), Армения (2003), Украина (2008). Россия присоединилась к ВТО летом 2012 года, Белоруссия, Казахстан и Узбекистан, Азербайджан имеют статус наблюдателей. Туркмения в силу своего нейтрального статуса на вступление в организацию не претендует.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31993.html

Россия готовит ответ на закон «о списке Магнитского»: Сергей Нарышкин

Россия в самое ближайшее время сделает ответ в связи с принятием в США закона «о списке Магнитского», заявил 10 декабря на Первом международном парламентском форуме «Современный парламентаризм и будущее демократии» в Москве председатель Государственной думы Федерального Собрания Российской Федерации Сергей Нарышкин, сообщает корреспондент **ИА REX**.

По его словам, удивительно, что страна, которая создала тюрьмы, где заключённые подвергаются пыткам как в Средневековье, даёт другим странам нравоучения.

Он выразил сожаление, что в целом в мире сохраняются двойные стандарты в области развития демократии.

Напомним, Сенат США 6 декабря принял закон о визовых санкциях в отношении россиян, причастных, по мнению конгрессменов, к нарушениям прав человека. Он вступит в силу после подписания президентом США Бараком Обамой.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31994.html

«Индия: кукиш лорда Керзона»: мнения

Эксперт **ИА REX**, писатель **Михаэль Дорфман** (Нью-Йорк, США) предлагает коллегам-экспертам обсудить его статью «Индия: кукиш лорда Керзона».

«В левых кругах принято жалеть бедные страны: мол, их нищета — как следствие их былой колониальной зависимости, так и нынешнего глобализма, когда все ресурсы мира пожирает "золотой миллиард". Взять, например, Индию. Когда речь заходит об этой стране, вспоминаются пацифизм, Махатма Ганди, Организация неприсоединившихся стран и ужасающая бедность. Да, действительно: 35% населения Индии, т.е. больше 350 миллионов (половина из которых — дети) человек, живёт в ужасающей бедности, они ложатся спать голодными, не зная, где добыть пищу. 50% голодающих мира обитает именно в этой стране! Тем не менее, индийские элиты всё больше и больше пытаются сделать так, чтобы управляемое ими государство играло роль Британской империи, царившей на всем индийском субконтиненте и контролировавшей в течение почти двух веков огромный регион от Адена до Малакки, от Афганистана до Шри-Ланки. Военный бюджет Индии растёт с каждым годом. Эта "пацифистская страна" входит в десятку стран-рекордсменов по затратам на вооружение», отмечает эксперт.

«В последние 4-5 лет американская политико-экономическая машина всё более явно поворачивается против своего бывшего союзника — Пакистана. Американцы пока избегают прямо называть Пакистан врагом, но в американских военных кругах царит уверенность, что вооружённый ядерным оружием, скоро 200-миллионный Пакистан неуклонно сползает в экстремизм, теряет внутреннюю стабильность, срывает урегулирование в Афганистане и становится врагом номер один, куда более опасным, чем Иран. И здесь не обойтись без союза с полуголодной, но перевооруженной Индией. 9 ноября 2012 года британское правительство решило прекратить экономическую помощь Индии, имеющей ядерное оружие и космические программы (тоже в первую очередь призванные показать, что в случае чего, их ракеты могут долететь и до Пекина). Помощь составляла где-то 350 миллионов долларов в год. Пострадают от этого только голодающие индийцы. Им неокерзонизм способен показать лишь кукиш», — резюмирует эксперт.

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Если бы в новой России было столько же жителей, как в Индии, голодными и немытыми ложились бы спать те же самые 35%, если не больше. Так что — «спасибо» демографии, которая сама регулирует ситуацию. В России, с одной стороны, есть чем самостоятельно прокормиться (поля, леса, реки), но с другой — полгода зима, в отличие от тёплого Индостана, где людям не надо покупать одежду на все четыре сезона, поэтому сложно сравнивать что-то с чем-то.

Индийский уровень ВВП на душу населения не говорит ни о чём, как и в любой другой демократической стране. Почти всегда этот ВВП оторван от реального количества нищих. Людей не кормят, но при этом строят небоскрёбы.

Почему бы Индии не попробовать претендовать на роль регионального контролёра? Каждый этого хочет, но далеко не у всех это получается. У Индии какие-то шансы на это есть, так как, плюс ко всему, страна — так вышло естественным путём — говорит и пишет на актуальном языке, английском, в отличие, к примеру, от китайских иероглифов, которые являются серьёзным барьером на пути к глобализации.

США сегодня выгодна целостная Индия со сравнительно современным вооружением, пока рядом с ней стоит огромный Китай, поэтому ей будут помогать. Во всех остальных случаях Запад будет дробить Индию на сотни мелких осколков. Поэтому индийская армия всё больше ориентируется не на российское оружие, тем более что с российских стапелей и верфей, к сожалению, выходит всё больше брака.

Что касается имиджа Индии, которую принято всем миром жалеть, то это большое достижение индийского руководства. Лучший вариант — когда вы набираете здоровый вес, но до поры до времени прикидываетесь больным. А самый плохой это когда вы насквозь парализованы, и все об этом догадываются, но при этом пытаетесь демонстрировать амбиции и агрессивность.

Леонид Савин, политолог, главный редактор информационно-аналитического издания «Геополитика»:

Давайте посмотрим на Индию с точки зрения стратегической культуры. Большинство исповедует индуизм — религию, которая обосновывает кастовый строй и цикл перерождений. Следовательно — голод, лишения и скорая смерть для многих является благом, так как позволит быстрее пройти этапы перерождений. Элиту, в том числе военную, во многом представляют сикхи. Они исповедуют монотеизм и знают толк в организации сопротивления представителям других религий. С точки зрения стратегии Индия следует гиперреализму в международных отношениях, т.е. обоснованием необходимости вооружаться перед угрозой нападения соседа. К тому же у них развита своя геополитическая школа, которая выделяет Индию в центр некого полюса силы на субконтиненте и прилежащих территориях — Пакистан, Непал, Бангладеш. И еще нужно отдать должное историческому опыту. После подписания договора с Китаем о мирном сосуществовании Пекин всё-таки осуществил агрессию осенью 1962 г.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31995.html

Телефон: +7 (495) 972-49-27 Сайт: <u>http://www.iarex.ru</u> Email: info@iarex.ru

Информационное агентство REX

Можно ли административными мерами поднять уровень патриотизма в обществе: мнения

<u>Блогеры о готовящейся в администрации президента государственной программе по патриотическому воспитанию граждан.</u> «То, что трещать и разыгрывать патриотическую карту будут всегда — это понятно. Но к патриотизму это ведь никакого отношения не имеет. Когда любишь, то уже не равнодушен, а значит, переживаешь сильно и каждую проблему или трудности воспринимаешь как свои. Переживаешь и начинаешь громко высказываться. Публично протестовать, с целью "постучать по голове" нерадивым управленцам — мол, чего гады со страной делаете, куда ведете?»

<u>ИА REX</u>: Можно ли административными мерами поднять уровень патриотизма в обществе?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Административными мерами поднять патриотические настроения в обществе — можно. Более того: только при такой организации сверху они и смогут подняться. Главная проблема состоит только в одном вопросе — кто эти администраторы, которые собираются поднять волну? Персональный фактор в таком деле играет решающую роль. Само собой, типичный чиновник-исполнитель, с полным отсутствием необходимого креативного мышления, сделает только хуже. И поскольку креативных чиновников в России нет (в противном случае общество о них давно бы знало и их любило, как это ни странно сегодня прозвучит), хорошее дело будет загублено на корню. Россия может не вынести второго прилива «патриотических чувств», как это только что было с проектами Якеменко, движением «Наши» и всем, что с этим связано.

Яркие патриотические ходы могут предложить только те авторы и разработчики, которых чиновник хронически не понимает. Соответственно, их разработки никогда не попадут на нужный властный уровень, где принимаются решения о судьбе проектов. Поэтому российский патриотизм опять будет кваситься в тех чугунных рамках, которые доступны узкому сектору обзора чиновника. При этом будет найдено много новых, до сих пор неосвоенных во всех отношениях, патриотических ниш, типа Брусиловского прорыва, Петли Нестерова, Цусимы. Много прекрасных слов о войне и мире, развевающиеся на ветру ленточки, много сброшюрованных цветных страниц для доклада президенту, — а дальше пустота. Так как главный результат правильной патриотической работы — это расширение и закрепление, а не сужение, русского, российского ареала. В противном случае, такая работа не нужна никому.

Леонид Савин, политолог, главный редактор информационно-аналитического издания «Геополитика»:

Учитывая, что Россия долгое время находилась под колпаком либерализма, а представители пятой колонны до сих пор довольно активны (нужно ведь гранты отрабатывать), такая программа просто необходима. Вопрос не в том, что если любишь — то переживаешь по всем государственным проблемам и трудностям. Необходим комплексный подход — воспитание с малых лет, причём не эклектика, когда история Родины и русский язык будут подаваться вместе с телепузиками и Домом-2. Тут, как говорится, небольшая ложка дегтя может всё испортить. Следовательно — нужно проработать все негативы и искоренить их. Параллельно с этим создавать качественные программы, — не только в духе ура-патриотизма типа «мы и Наполеона и Гитлера» победили, но и с мощной общекультурной прививкой. Что хорошего если у нас будет патриот, ругающийся матом и не могущий связать трёх слов в полемике с каким-нибудь либералом? Необходимо взращивание новой элиты, которая будет способна побеждать интеллектуально, культурно, дипломатически и физически. Нужно грамотно преподносить и философию, и искусство, и литературу, и кинематограф (голливудщину — изводить!) Поэтому это задание для многих министерств и ведомств. Будущая молодёжь при этом сможет подкорректировать и наши местные недоработки. Что плохого если новые тимуровцы выведут на чистую воду разных коррупционеров и проходимцев? Но всё это должно быть неким целостным процессом, а не по принципу создания прокремлёвских движений или лагерей под распилы.

Андрей Куприков, политолог, руководитель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Любовь к Родине у нас в генах и в нашей сущности, а государство должно её подпитывать своей разумностью, бережливостью к народу и успехами в экономике, науке и общественном устройстве. Вот и весь рецепт.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Получится повторение советского агитпропа 60-80-х годов, который никто не принимал всерьёз. Выиграют только те, кто займут высокооплачиваемые руководящие места в государственной структуре, насаждающей казённый патриотизм.

Людмила Богуш-Данд, бизнес-тренер (Украина — США):

Патриотизм — это результат воспитания. И это задача государства. Особенно государства, в котором весь предыдущий накопленный патриотизм либо разрушен, либо исчерпан.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/31997.html

«Моих детей отнимают, чтобы передать в приёмную семью»: Анастасия Завгородняя

В Финляндии добиваются окончательного изъятия детей у Анастасии Завгородней. 7 декабря 2012 года она получила решение от службы по защите детей города Вантаа, район Тиккурила. По словам Завгородней, в нём сказано, что служба считает наилучшим для детей передачу приёмной семье на постоянной основе: «Отец признан усталым, сделано заключение, что он не справляется за уходом за четырьмя детьми. Мать не доверчива к чиновникам, также устала и не может заботиться о детях. На этом основании принято решение изъять всех четверых детей на постоянной основе и передать всех в приёмную семью».

Правозащитники призывают всех, кому не безразлична судьба детей Анастасии Завгородней, принять участие в санкционированной акции протеста против незаконного изъятия детей финской службой по защите детей "ластенсуоелу", которая состоится 11 декабря у финского парламента в Хельсинки.

Правозащитник Йохан Бекман считает, что действующую в Финляндии систему по защите детей превратили в жестокий бизнес и отмывание денег через передачу опеки приёмным семьям и приютам. «Приюты переполнены детьми иностранцев всех национальностей, Анастасия Завгородняя видела всё это своими глазами, когда ей разрешили 3 недели находиться со своими детьми в приюте, есть также проверенная информация от других людей», - уточнил Бекман.

По его словам, парламент готовится утвердить закон в 2013 году, по которому дети будут отбираться без суда органами опеки сразу на постоянной основе, потом такие дети будут передаваться на усыновление, могут их усыновлять также заграницу: «По статистическим данным социальной защиты детей в Финляндии только за 2011 год было изъято более 17 тыс. детей и подростков. Для сравнения в 2011 году в Финляндии родилось чуть меньше чем 60 тыс. детей. Приёмная семья получает 1800 евро в месяц за ребенка, город (кунта) за каждое изъятие ребёнка (хуостаанотто) - 2200 евро чистой прибыли. Это бизнес!».

Добавим, о происходящем в своём микроблоге писал и уполномоченный по правам ребёнка при президенте РФ Павел Астахов. Он обратил внимание, что подобные ситуации должны разрешаться в высших инстанциях, вплоть до Европейского суда по правам человека.

Суд в Финляндии, на котором как ожидается, будет принято решение о дальнейшей судьбе детей, состоится 15 декабря.

Напомним, у россиянки, проживающей в Финляндии, в сентябре местная социальная служба отобрала четверых детей. Основанием стала якобы жалоба дочери, что папа шлёпнул её по попе. В октябре Завгородняя жила в кризисном центре, где также находились её дети. Спустя несколько недель после того, как её отпустили с детьми домой, вновь разгорелся скандал, её предложили окончательно отказаться от детей.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31996.html

Завтра финский суд начнёт слушания по делу: Салонен против финского МИДа

Рассмотрение уголовного дело против бывшего консула-контрабадиста, "персоны нон грата" в России и СНГ, Симо Пиетиляйнена начинается в городском суде г. Вантаа (Финляндия) во вторник 11 декабря.

Россиянка Римма Салонен требует уголовного наказания для Пиетиляйнена за то, что тот в багажнике финской дипломатической машины незаконно привез россиянина Антона из России в Финляндию в 8.5.2009, после чего Антон Салонен был изолирован от русской матери. В прошлом году генпрокуратура Финляндии признал вину Симо Пиетиляйнена, но генпрокуратура отказалась предявить обвинения в суде. Судебное рассмотрение будет одновременно лично против Пиетиляйнена и против финского МИДа, сообщают финские правозащитники.

В судебных документах по этому делу, ответчик - финский МИД, отрицает российское гражданство Антона Салонена, обвиняет Россию в "произволе" по делу Салонен, "системных нарушениях своих законов и международных соглашений". "Деятельность российского государства в деле Салонен – является грубым нарушением российских законов, международного права, международных соглашений, а также нарушает законные права финских граждан", - пишет финский МИД в ответе для суда г. Вантаа по делу Салонен.

Также в ответе МИДа и Пиетиляйнена написано, что Пиетиляйнен, является на самом деле «героем», и его поступок имеет "историческое значение».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31998.html

На Ровенской АЭС (Украина) атоматическая система защиты отключила 3 энергоблок

Утром 10 декабря энергоблок № 3 Ровенской АЭС отключен от энергосети автоматической системой защиты. Об этом корреспонденту <u>ИА REX</u> сообщили в пресс-службе Национальной атомной энергогенерирующей компании ЭнергоАтом.

Причиной ситуации стало снижение уровня воды в парогенераторах и отключение главных циркуляционных насосов. Причины пока не установлены.

Нарушения границ и условий безопасной эксплуатации не произошло. Радиационная, противопожарная и экологическая ситуация на РАЭС и прилегающей территории не ухудшилась и находится в границах установленных норм.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31999.html

Самостоятельно эксплуатировать Байконур Казахстан не сможет / Игорь Коротченко

Казахстан ведёт переговоры с Россией о поэтапном отходе от условий аренды комплекса Байконур. Кроме того, ведется речь и о переходе города Байконур под юрисдикцию республики. Об этом заявил глава «Казкосмоса» Талгат Мусабаев, сообщает 10 декабря агентство Tengrinews.kz

«Сегодня глава государства поставил задачу нам и оговорил этот вопрос уже с **Путиным**, когда договорились проработать вопрос о разработке нового всеобъемлющего договора по комплексу Байконур, который может подразумевать под собой отход от арендных отношений. То есть, мы не говорим, что мы сразу аренду прекращаем. Это невозможно одним махом сделать, а вот частично поэтапно. Вот это первый этап — то, что мы сегодня докладывали по "Зениту" — это практически правый фланг космодрома Байконур. (...) Вот если мы из аренды выведем это правое крыло и войдём туда уже как полноправные участники — это огромный шаг вперед Казахстана. Как раз таким образом прорабатывается ещё вопрос отхода от арендных отношений по городу Байконур, который может быть взят под юрисдикцию Республики Казахстан и руководство этого города будет возможно передано под юрисдикцию Казахстана — это всё сейчас в стадии проработки. Никогда этот вопрос не прорабатывался», — сказал Мусабаев, отвечая на вопросы депутатов Мажилиса на правительственном часе в парламенте.

Обсуждением сроков и условий передачи Байконура Казахстану займётся двусторонняя межправительственная комиссия. С российской стороны её возглавит первый вице-премьер **Игорь Шувалов**, с казахстанской — заместитель главы правительства **Кайрат Келимбетов**.

Главный редактор журнала «Национальная оборона», председатель Общественного совета при Минобороны РФ **Игорь Коротченко**, комментируя для <u>ИА REX</u> ситуацию вокруг Байконура, заявил, что Казахстан не сможет эксплуатировать космодром своими силами, а ведущая роль на предстоящих переговорах должна быть отведена «Роскосмосу»:

«Казахстанская сторона активно ставит вопрос о том, чтобы Байконур перешёл под юрисдикцию Астаны, создается межправкомиссия по этому вопросу. Я думаю, что Россия должна, прежде всего, сформулировать свою позицию на переговорах, которая будет максимально учитывать наши интересы. Всё-таки мы за Байконур платим казахстанской стороне достаточно большие деньги, это первое. Второе: то, что самостоятельно, без российской помощи, эксплуатировать объекты Байконура Казахстан не сможет, совершенно очевидно. Вопрос переговоров о статусе остаётся открытым. В данной ситуации нам нужно руководствоваться, прежде всего, позицией "Роскосмоса". Мнение "Роскосмоса" должно быть наиболее обширно представлено в российской позиции на данных переговорах. Именно "Роскосмос" должен оценить все плюсы и минусы предлагаемых казахстанской стороной изменений. Мы должны исходить в этом вопросе из национальных интересов Российской Федерации».

На сегодня космодром Байконур и расположенный рядом одноимённый город находятся в аренде у Российской Федерации до 2050 года. Арендная плата составляет 115 млн. долларов. После 2050 года Россия намерена перенести все запуски своих космических спутников и кораблей на новую площадку в Амурской области, где уже началось строительство космодрома «Восточный». Город Байконур является административно-территориальной единицей Республики Казахстан, на период аренды космодрома он наделён статусом, соответствующим городу федерального значения Российской Федерации, с особым режимом безопасного функционирования объектов, предприятий и организаций, а также проживания граждан.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32000.html

Будет ли реакция российской власти на заявление координатора «Правды о Катыни»: мнения

Координатор портала «Правда о Катыни» Сергей Стрыгин направил в ФСБ России «Заявление о явке с повинной». Эксперт <u>ИА REX</u>, политконсультант, **Анатолий Вассерман** считает, что, скорее всего, это обращение постараются не заметить и обращает внимание на статью Андрея Михайлова «Ещё раз про Катынь».

Будет ли реакция российской власти на заявление координатора «Правды о Катыни»?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Никакой реакции российской власти по данному поводу не будет. Некоторое время назад она, в лице президента Дмитрия Медведева, вполне чётко и окончательно расставила акценты в теме «Катынь», признав убийцами Сталина и всю его банду. Соответственно, каких-то изменений в этой официальной позиции можно ожидать только после того, как произойдёт полная смена правящего слоя, так как любой новый слой почти всегда меняет «минусы» на «плюсы».

Сегодня по катынской проблеме, можно сказать только одно: несмотря ни на какие документы и доказательства по делу, победу одержит та точка зрения, которая окажется точнее, ярче, доступнее в пропагандистском смысле. Проблема давно и далеко вышла за рамки каких-то там «доказательств», став голым информационным инструментом. Соответственно, правильно манипулируя мировым общественным мнением, можно доказать как то, что пленных польских военнослужащих зверски убили немцы, так и то, что их убили русские.

В таком противостоянии давить придётся не на факты, а исключительно на чувства. Сторонники версии об убийцах-русских это поняли давно, в частности, сняв известный фильм А. Вайды. Непонятно, чем в этот момент заняты российские творческие силы, ведь в запасе всегда есть режиссёр-патриот Никита Михалков, которому можно было бы поручить снять своеобразный ответ оппонентам — тем более что Вайда является для него не только другом, но и непререкаемым кумиром. Если у Михалкова кинолента получилась бы более убедительной, значит, правда на стороне России. Это было бы интересное и многообещающее творческое соревнование.

Что касается документа Стрыгина, то читать эту, как она называется сторонниками автора, острую «журналистскую провокацию», вникая в номера статей и прочие никому не нужные детали, слишком утомительно. Креатив, если он есть, должен быть проще, в противном случае это пустая трата времени, и своего, и чужого.

Если же специалист всё-таки начнёт вникать в миллионы катынских деталей, он легко подтвердит или опровергнет любую версию — как «за», так и «против», в зависимости от поставленной задачи. Например, немецкие или русские пули, которыми убивали поляков, никакими доказательствами не являются вообще, так как для запутывания мозгов современников и потомков можно было пользоваться как теми, так и другими, технической сложности здесь нет никакой. И так — почти по каждому пункту.

На РФ вполне могут повесить финансовую вину за Катынь. Но мало ли чего, на неё уже повешено за двадцать последних лет. Единственный выход из этого тёмного коридора — официальный отказ от советской правопреемственности, если нет ни желания, ни сил делать ответные, контрпропагандистские шаги.

Илья Трейгер, издатель и публицист (США):

Вряд ли на это обращение последует какая-либо серьезная реакция властей, поскольку данное обращение юридического смысла не имеет. Дело в том, что живых очевидцев катынского расстрела найти не удалось. Следовательно, единственно возможным способом расследования тех событий сегодня, спустя семьдесят лет, является техническая экспертиза документов и останков казненных. А здесь действуют определённые юридические принципы...

Согласно этим принципам, доказывается не отсутствие, а присутствие. Доказывается не отсутствие преступления, а факт преступления. Доказывается не отсутствие подделки документов, а факт наличия такой подделки, поскольку доказать отсутствие подделки принципиально невозможно. Если в ходе экспертизы обнаружены признаки подделки, документ признается фальшивым. Если признаков подделки обнаружить не удалось, документ признается подлинным. В ходе экспертизы документов, имеющих отношение к тем событиям, признаков подделки не обнаружено. Поэтому документы признаны подлинными, и на основании их содержания сделан вывод о том, что тогда действительно происходило.

Господа же из «Правды о Катыни» настаивают на том, что все официальные выводы следствия о катынском расстреле были намеренно сфальсифицированы. При этом доказательств такой фальсификации они не приводят, по умолчанию предполагая, что следствие должно доказать отсутствие такой фальсификации, что, во-первых, невозможно, а, во-вторых, противоречит юридическим принципам следствия. Следовательно, любая попытка серьезного ответа на подобное заявление будет выглядеть глупо, чего желательно избежать. Тем более что никаких юридических оснований для какоголибо ответа на это обращение нет...

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

У меня нет основательных знаний о катынских событиях, основанных на изучении источников. Я не могу оценить этот текст

«во всей его красе». Человека с таким языком описания, как С. Стрыгин невозможно принимать всерьёз. С другой стороны, консенсуса в отношении катынского дела до сих пор нет. Доклады на конференциях, посвящённых Катыни, часто исходят из диаметрально противоположных позиций. Утверждение С. Стрыгина о том, что политические лидеры РФ изо всех сил хотят «присвоить» России вину за преступления, которые совершали нацисты, не выдерживают никакой критики. При всей моей не-симпатии к нынешнему руководству страны, оно говорит более адекватным языком, чем «гражданин СССР» С. Стрыгин. Нужны эксперты-историки, чтобы хоть как-то пролить свет на те, якобы факты, которые перечислены в заявлении автора о явке с повинной. А что касается текста — это ещё один образец манифестации инфантильного конспирологического сознания, в котором полностью отсутствует здравый смысл.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32001.html

Нафтогаз Украины полностью рассчитался за газ с российскими партнёрами

7 декабря 2012 года Национальная акционерная компания «Нафтогаз Украины» перечислила ОАО «Газпром» свыше 850 млн долларов США за импортированный в ноябре 2012 года природный газ. Об этом сообщили в пресс-службе украинской компании, передаёт корреспондент <u>ИА REX</u>.

Цена природного газа для Компании в четвёртом квартале 2012 года составляет около 430 долларов США. Согласно условиям дополнительного соглашения к базовому контракту, заключённому между Национальной акционерной компанией «Нафтогаз Украины» и ОАО «Газпром» 21 апреля 2010 года, цена природного газа определяется с учётом скидки в размере 100 долларов за 1000 кубометров.

«Национальная акционерная компания "Нафтогаз Украины" ежемесячно своевременно и в полном объёме выполняет свои обязательства перед ОАО "Газпром" по оплате импортированного природного газа», — подчеркнули в пресс-службе в НАК Нафтогаз.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32002.html

Шереметьево подаёт в суд иск на «Аэросвит»

<u>ИА REX</u> публикует материал из цикла <u>«Отдых и туризм»</u>, подготовленный в рамках совместного проекта с <u>Travel Russian</u> **News**.

Международный аэропорт Шереметьево накануне 7 декабря обратился в Арбитражный суд Московской области с исковым заявлением к авиакомпании «Аэросвит» о взыскании задолженности на общую сумму около 92 млн. рублей. Об этом TRN сообщили в пресс-службе аэропорта.

В исковом заявлении содержится требование о взыскании задолженности, пени и процентов.

Как мы сообщали ранее, с 10 декабря 2012 года аэропорт Шереметьево приостанавливает обслуживание рейсов авиакомпании Aerosvit из-за долга перевозчика по оплате счетов за аэропортовые услуги и наземное обслуживание рейсов.

Справка: Aerosvit — крупнейшая авиакомпания Украины, созданная в 1994 году. Компания имеет обширную сеть внутренних и международных маршрутов. Самолетный парк перевозчика состоит из Airbus A320, Boeing 737-300, Boeing 737-400, Boeing 737-500, Boeing 737-800, Boeing 767-300, Embraer 190.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32003.html

О феномене креативного класса: мнение

Эксперт <u>MA REX</u>, политолог, доктор политических наук **Роман Евстифеев** предлагает обсудить феномен так называемого креативного класса. «Ну, наконец-то все стало понятно. Все думали-гадали, что это за новый креативный класс и все такое. А все оказалось просто, как в учебниках. Комитет гражданских инициатив выпустил вот такой документ: <u>2012: власть и наши общие риски</u>. Вопрос не в том, плох этот текст или хорош. Проблема в том, что его мало кто услышит и поймет. Тем более сама российская власть, к которой обращены предложения комитетчиков. Это примерно так, как было в России после 1905 года, когда буржуазная конституционно-демократическая партия делала подобные предложения самодержавной власти, вполне разумные сами по себе, но бесполезные для власти и общества. Конечно, нынче в России далеко не феодальное самодержавие, а, напротив, что-то вроде военно-социальной модели госкапитализма. Но это не меняет исхода - буржуазные требования будут отвергнуты, причем как властью, так и большинством необуржуазившихся еще граждан. В условиях, когда сильно обуржуазиться им не даст ухудшающаяся экономическая ситуация, успеха буржуазных преобразований ждать не приходиться. То есть с этой стороны опасности никакой. А откуда опасность? А вот на то она и опасность, что она где-то есть, ощущается, но откуда придёт пока непонятно», - отмечает эксперт.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

"Креативный класс" - это не химера, а вполне даже оформившийся за последние 20 лет средний класс, обладающий ресурсами, общественным влиянием, и позициями во власти. Надо полагать, что если будет продолжаться режим Путина (не обязательно его личной власти), то влияние этого класса будет расти и ему удастся "обуржуазить" Россию и создать более-менее нормальное и стабильное общество, основанное на власти закона. Если есть опасность, то от неолиберальной корпоративной модели, разрушающей средний класс и от перекоса в экономике, построенной на торговле топливным сырьём. Именно средний класс и способен диверсифицировать эту модель, избавить страну от зависимости от нефтедолларов. Как раз ухудшающееся экономическое положение может помочь, потому, что пока гром не грянет, мужик не перекрестится.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32004.html

Ответ на «список Магнитского» Государственная Дума рассмотрит 11 декабря

Законопроект- ответ на «список Магнитского» Государственная Дума рассмотрит уже завтра — 11 декабря 2012 года. Об этом заявил лидер фракции «Справедливая Россия» в Государственной Думе России Сергей Миронов 10 декабря 2012 года на первом Международном парламентском форуме, передаёт корреспондент ИА REX.

По словам Сергея Миронова, сегодня в течение дня планируется по данному поводу заявление руководителей всех четырёх парламентских фракций.

В целом, по мнению лидера фракции «Справедливой России», данный законопроект должен стать справедливым ответом на действия США.

Очень многие формулировки американского «Закона о списке Магнитского», считает лидер «Справедливой России», являются априори некорректными. Он подчеркнул фразу в документе США о том, что «люди которые выступают против преступной деятельности официальных лиц РФ — не должны преследоваться». Данная формулировка, по словам Миронова, может свидетельствовать о «презумпции виновности» официальных лиц России в глазах США.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32005.html

Владимир Путин в 12 часов 12.12.12 ничем не удивит россиян: мнения блогеров

Президент **Владимир Путин** огласит ежегодное послание Федеральному собранию в День Конституции России 12 декабря 2012 года в 12:00. Об этом сообщается на официальном сайте Кремля. В нумерологии от даты 12.12.12 ожидают новых глобальных открытий, которые сделают те, кому дано больше, чем остальным людям (гении, пророки, учёные, политики). Причём эти открытия могут повлиять на всё человечество, а не только на отдельно взятый коллектив или страну. Считается, что троекратное повторение одного числа в три раза усиливает значение, которое оно несёт.

Координатор международной экспертной группы <u>ИА REX</u> Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос по теме «Чем удивит россиян Владимир Путин в 12 часов 12.12.12?».

Результаты опроса по теме «Чем удивит россиян Владимир Путин в 12 часов 12.12.12?»

Вариант ответа	Число участников опроса, давших положительный ответ	% участников опроса
Отправит в отставку Дмитрия Медведева	108	7%
Заявит о своей отставке по состоянию здоровья	118	8%
Провозгласит новый курс на строительство социального государства	177	11%
Ничем не удивит	956	62%
Трудно ответить	69	4%
Ваш вариант	117	8%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Сергей Сергиенко:

Путин ещё ни одного дела не довёл до конца. А начинал много чего интересного и смелого, например, с Абхазией или недавно с коррупцией. Но судя по всему получал и получает укорот от Вашингтонского обкома или смотрящих от него по стране. После подписанной Горбачёвым капитуляции страна так и не смогла освободиться от оккупации, платя дань

своими ресурсами уже двадцать лет, путём перевода денег за проданную нефть на счета США.

Агафья Антропова:

Честно говоря, не понятно, кому не всё равно, во сколько он скажет речь. Даже если и смысл какой-то дате придал, то, что из этого? Ну, выбрал он эту дату, его дело. Значит, так посчитал нужным.

Евгений Бакин:

Трудно понять, зачем президент провожал стерхов в полёт, так и это трудно понять, мы не умеем читать его мысли. Но главное не в афишах, а в содержании. Хотелось бы услышать о нацеленности властей всех уровней на решение насущных задач для улучшения жизни простого народа, хотелось бы услышать, что чиновник служит государству и народу, а не своей семье и близким ему людям. Хотелось бы услышать, что будем жить в мире с другими народами.

Николай Котовский:

В том, что собирается озвучить Путин не может быть ничего интересного. Разве что, собственная отставка или объявление всеобщей войны с коррупцией, чего до сих пор сделано не было и не будет. Создаётся ощущение, что тормоза уже включены. Количество обнаруженного криминала в сфере экономики как бы закономерно увеличивается, однако бесподобный рейтинговый материал телевидением уже зажимается: кто-то надевает на него намордник. Если это так, то очень интересно, как Путин будет забалтывать такую ситуацию.

Юрий Семенюк:

После 91 года страну уже ни чем не удивишь. Она так и осталось удивлённой аж целых 20 лет, так и хочется сказать по Райкину: "закрой рот - дура, я всё уже сказал".

Людмила Лиханова:

Это очередная попытка навешать лапшу плебсу. Сначала жутко муссируются слухи, передачи про конец света, приучая людей обрадоваться, что ничего не случилось и, естественно, благодушнее смотреть на власти. Думаю, что Путин и его советники специально выбрали такое время и не только потому, что праздник, но и потому, что люди как бы они не хорохорились и отрицали, но всё-таки боятся конца света и наш кормчий призван своим уверенным видом осчастливить, и поднять дух народа.

Добавим, что опрос проводился с 7 по 9 декабря. В нём приняли участие 1545 блогеров, оставивших 265 комментариев по теме опроса.

Напоминаем, эксперт ИА REX, политолог **Григорий Трофимчук** полагает, что вряд ли дело дошло до той стадии, когда российское руководство, перед принятием решений, вынуждено консультироваться с астрологами и нумерологами. «Однако те, кто выбрал эту дату, безусловно, учитывали дополнительный информационный резонанс, который она спровоцирует на пустом месте. История показывает, что ключевые для той или иной страны события происходили всегда в корявые, неровные, некруглые в календарном отношении дни. Это уже потом, задним числом тривиальному 1812, 1917 году или 22 июня 1941 года пытались «вменить» сакральный смысл, находя нумерологические сенсации там, где их никогда не было», - отмечает эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32006.html

Приграничный регион Латвии задумывается об автономии

В субботу 8 декабря в Даугавпилсе, втором по величине городе Латвии и столице и самом крупном городе Латгалии, прошла конференция, посвященная автономии края. Организаторами конференции были доктор политологии **Андрей Бердников**, магистр права **Илларион Гирс**, а также организаторы референдума за русский как второй государственный в Латвии, лидеры партия "За родной язык" (ЗаРя) **Евгений Осипов** и **Владимир Линдерман**.

В конференции приняли участие представители науки, политики, бизнеса и ряд общественных деятелей. Посетил мероприятие и бельгийский ученый **Игор Бутебьер**, который выступил с докладом по региональным валютам, имея в виду, что введение такой валюты может быть и в Латгалии.

Открывая конференцию, Андрей Бердников сказал, что жители края получили бы возможность самостоятельно решать свою судьбу, в свою очередь администрация могла бы напрямую контактировать со структурами Евросоюза. Кроме того, край мог бы собирать пошлину за транзит.

Накануне конференции в регионе был проведен репрезентативный социологический опрос, на котором 61 процент респондентов поддержал идею автономии. Опираясь на данные опроса, Владимир Линдерман заявил, что мероприятие является первой попыткой дать латгальцам понять, что автономию можно и нужно просить.

Участники конференции пришли к выводам, что призыв к автономии законен юридически и хорошо вписывается в происходящие сегодня в Европе процессы автономизации регионов. Несмотря на нынешнее депрессивное состояние региона, у автономии Латгалии есть экономическая основа. И наконец, добиться результата можно только заключив взаимовыгодный союз латгальцев и русских, так интересы обоих народов в Латвии ущемляются латышской элитой.

Руководитель Центра русской культуры Латвии в Москве **Андрей Неронский** так прокомментировал итоги мероприятия: "Уникальность данного события в том, что впервые с начала 1990-х обсуждается возможность автономии на территории бывшего СССР. Это первая попытка решить подобный вопрос мирным путем. Важно отметить, что половина сегодняшней Латгалии исторически входили в Псковскую и Витебскую губернию, а восемьдесят пять процентов населения Даугавпилса (Двинска) — составляют русские. Напомним, что эти территории населенные преимущественно русским населением в 1920 году были подарены большевиками во главе с Ульяновым-Лениным Латвии. Население Латгалии, в большинстве своем несогласно с экономической политикой центральной власти в Риге, которая принесла им обнищание и упадок. Многим пришлось уехать на заработки за рубеж, многие не согласны с проводимой политикой ассимиляции. Поэтому можно предположить, что движение за автономию Латгалии будет набирать обороты. Экономическое положение там — хуже некуда и люди готовы к активным действиям."

Справка: Латгалия – край, расположенный в восточной части Латвии на границе с Россией и Белоруссией. Численность населения края составляет около 400 тысяч. Основное население края составляют русские, латгальцы, латыши и поляки.

Информационное сообщение подготовил для <u>ИА REX</u> руководитель департамента коммуникаций ЦРКЛ в Москве Виктор Елкин

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32007.html

Украина осуждает нацизм, но нельзя грести всех под одну гребёнку: мнение

Несмотря на принятую Генассамблеей ООН резолюцию, предупреждающую о недопустимости героизации нацизма, это всё равно не является гарантированной защитой от нападения на мигрантов и использования нацистской символики радикалами. Об этом заявил директор Департамента информационной политики Министерства иностранных дел Украины Олег Волошин 10 декабря в Киеве в ходе видеомоста Москва — Киев на тему «Героизация нацизма. Можно ли остаться в стороне?», сообщает корреспондент ИА REX.

«Мы не были в стороне процесса. Украинская делегация работала над текстом резолюции ООН. Странно, что в итоге за резолюцию голосует один из четырёх членов антигитлеровской коалиции. Всё, что принимается в рамках Ассамблеи ООН, должно иметь связь с сегодняшним днём. Конечно, проблемы есть, и есть и в России, и на Украине. Сам факт, что Россия является разработчиком резолюции, не является защитой от нападения на мигрантов, использования нацистской символики радикалами. В США проблема стоит меньше», — утверждает Волошин.

Эксперт уверен в том, что нельзя равнять нацистов и тех, кто участвовал в войне «не под знамёнами ни тех, ни других»: «В рамках ООН существует достаточная правовая база ля предотвращения ксенофобских явлений. Украина осуждает нацизм и попытки реабилитации нацистской Германии, но когда под одну гребёнку пытаются подгрести всех, кто с оружием в руках участвовал в боевых действиях на войне, зачастую не под знамёнами ни тех, ни других — это недопустимо».

Напомним, 26 ноября 2012 года Генеральная Ассамблея ООН приняла инициированную Россией в соавторстве с делегациями 42 стран резолюцию, предупреждающую о недопустимости героизации нацизма и забвения чудовищных преступлений, совершенных во время Второй мировой войны. Однако резолюция не была принята единогласно. Наряду с государствами ЕС, США и Канадой, проголосовавшими против, по каким-то причинам при голосовании решила воздержаться Украина, потерявшая во Второй мировой, по разным подсчетам, от 8 до 10 миллионов своих граждан.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32008.html

Средняя зарплата регионального госслужащего составляет 30 тысяч рублей: Росстат

Среднемесячная начисленная заработная плата гражданских служащих в регионах России в январе-сентябре 2012 года составила 30 тысяч рублей. За год зарплаты чиновников выросли на 5,3%, сообщили корреспонденту <u>ИА REX</u> в **Росстате**. Средний заработок муниципальных служащих составлет 29,1 тысяч рублей в месяц, за год он увеличился на 12,4%.

В органах государственной власти России на региональном уровне (в федеральных государственных органах и государственных органах субъектов страны) на конец сентября замещали должности государственной гражданской службы 733,4 тысяч человек. На должностях муниципальной службы было занято 335,9 тысяч человек.

Уровень среднемесячной начисленной заработной платы гражданских служащих органов исполнительной власти субъектов страны в январе-сентябре 2012 года был в 1,6 раза выше, чем у гражданских служащих территориальных органов федеральных органов исполнительной власти, отмечают в Росстате.

Среднемесячная начисленная заработная плата, численность и укомплектованность должносетй гражданских служащих территориальных органов федеральных органов исполнительной власти в январе-сентябре 2012 года:

		немесячная отная плата			
	рублей	в % к соответст- вующему периоду предыдущего года	Численность на конец периода, человек	Укомплектован- ность должно- стей, %	
Федеральные органы исполнительной власти на региональном уровне	25761	101,5	438234	89,4	
Министерство по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий	24163	102,0	4485	87,1	
Министерство иностранных дел	34373	100,3	307	86,5	
Федеральная служба по техническому и экспортному контролю	30427	103,5	516	75,7	
Министерство юстиции	23013	103,4	2815	89,3	
Федеральная служба судебных приставов	22286	101,2	76329	93,0	
Государственная фельдъегерская служба	22638	102,4	166	94,3	
Федеральная служба по контролю за оборотом наркотиков	21257	104,0	1735	86,1	
Федеральная служба по финансовому мониторингу	40870	101,9	277	92,0	
Федеральная служба по надзору в сфере здравоохранения	24694	101,5	1161	84,9	
Федеральное медико-биологическое агентство	27661	101,7	940	74,5	
Министерство культуры	31226	-	141	75,0	
Федеральная служба по гидрометеорологии и мониторингу окружающей среды	26047	102,2	187	72,8	
Федеральная служба по надзору в сфере природопользования	24197	99,2	4456	88,7	
Федеральное агентство водных ресурсов	22774	103,6	847	86,9	
Федеральное агентство лесного хозяйства	36805	86,9	422	49,0	
Федеральное агентство по недропользованию	23640	100,6	896	90,6	
Министерство промышленности и торговли	23921	101,8	226	92,2	
Федеральное агентство по техническому регулированию и метрологии	20999	108,5	486	93,5	
Федеральная служба по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций	26543	100,4	2497	79,0	
Федеральная служба по ветеринарному и фитосанитарному надзору	22765	105,5	11611	92,3	
Федеральное агентство по рыболовству	25546	102,9	3452	87,6	
Федеральная служба по надзору в сфере транспорта	23351	105,1	4524	87,5	
Федеральное агентство воздушного транспорта	28252	102,8	1094	78,9	

30198	103,1	246	69,5
21557	98,5	2917	90,1
27481	99,6	134404	88,9
24936	104,4	4255	83,5
26839	106,0	38131	77,4
21705	103,5	37616	93,0
22151	104,5	736	93,3
19571	100,6	3176	89,3
25548	105,7	2410	97,3
22251	101,6	18310	96,3
17626	94,9	10136	93,9
23760	103,5	18237	91,1
28719	105,9	50	69,4
37349	104,7	38160	93,9
28287	117,9	863	87,0
37954	87,0	612	53,4
22353	99,7	8196	91,5
31485	97,3	209	62,0
	21557 27481 24936 26839 21705 22151 19571 25548 22251 17626 23760 28719 37349 28287 37954 22353	21557 98,5 27481 99,6 24936 104,4 26839 106,0 21705 103,5 22151 104,5 19571 100,6 25548 105,7 22251 101,6 17626 94,9 23760 103,5 28719 105,9 37349 104,7 28287 117,9 37954 87,0 22353 99,7	21557 98,5 2917 27481 99,6 134404 24936 104,4 4255 26839 106,0 38131 21705 103,5 37616 22151 104,5 736 19571 100,6 3176 25548 105,7 2410 22251 101,6 18310 17626 94,9 10136 23760 103,5 18237 28719 105,9 50 37349 104,7 38160 28287 117,9 863 37954 87,0 612 22353 99,7 8196

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32009.html

Директор Департамента информполитики МИД Украины: «Для меня Сталин – такой же тиран, как и Гитлер»

Деятельность ОУН-УПА в послевоенные годы велась против сталинского тоталитарного режима, и это является частью истории Украины. Об этом заявил директор Департамента информационной политики Министерства иностранных дел Украины **Олег Волошин** 10 декабря в Киеве в ходе видеомоста Москва — Киев на тему «Героизация нацизма. Можно ли остаться в стороне?», сообщает корреспондент <u>ИА REX</u>.

«На Украине нет дискуссии и вопроса о том, что нацистская идеология в той форме, в которой она была осуждена Нюрнбергским трибуналом, допустима. Не думаю, что можно найти в обществе попытки оправдать нацизм. Другой вопрос — УПА, участники которой продолжали воевать против СССР до 1952 года, но это была борьба против сталинского тоталитарного режима. Мы можем осуждать или спорить, но это было. Это наша, украинская история, поэтому, когда говорят о воспитании молодёжи, позвольте нам воспитывать молодёжь так, как мы видим. Для меня **Иосиф Сталин** — такой же тиран, как и **Адольф Гитлер**. Давайте говорить об истории честно, и говорить о том, что Украина будет рука об руку с Россией против тех, кто пытается оправдать фашизм и нацизм», — подчеркнул Волошин.

Вместе с тем, он отметил, что для него лидеры отрядов ОУН-УПА **Степан Бандера** и **Роман Шухевич** не являются героями: «Для меня "Свобода" является неприемлемой, и я не считаю, что Степан Бандера и Роман Шухевич — герои. Но партия "Свобода" получила свой процент в основном благодаря тому, что многие стали проводить пророссийскую линию истории и политики. Когда в России что-то является абсолютом, здесь это может восприниматься иначе. Бандеру в первую очередь террористом считают в Польше. Если мы говорим не о современных штампах, то давайте говорить честно, что есть СС-Галичина, есть другие пособники».

Напомним, 26 ноября 2012 года Генеральная Ассамблея ООН приняла инициированную Россией в соавторстве с делегациями 42 стран резолюцию, предупреждающую о недопустимости героизации нацизма и забвения чудовищных преступлений, совершенных во время Второй мировой войны. Однако резолюция не была принята единогласно. Наряду с государствами ЕС, США и Канадой, проголосовавшими против, по каким-то причинам при голосовании решила воздержаться Украина, потерявшая во Второй мировой, по разным подсчетам, от 8 до 10 миллионов своих граждан.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32010.html

Информационное агентство REX Телефон: +7 (495) 972-49-27 Сайт: http://www.iarex.ru Email: info@iarex.ru

ВВП России за год вырос на 2,9%

Объём ВВП России за III квартал 2012 года составил в текущих ценах 15949,3 миллиарда рублей. По сравнению с аналогичным периодом прошлого года этот показатель вырос на 2,9%, сообщили корреспонденту <u>ИА REX</u> в **Росстате**. По сравнению со II кварталом 2012 года рост составил 9,5%.

Индекс-дефлятор ВВП за III квартал 2012 года по отношению к ценам аналогичного периода прошлого гоада составил 107,6%. Объём ВВП за январь-сентябрь 2012 года составил в текущих ценах 44011,0 млрд.рублей, индекс его физического объёма относительно 9 месяцев 2011 года составил 103,9%.

Напомним, за II квартал 2012 года ВВП составил в текущих ценах 14571,1 млрд.рублей, это на 4% больше, чем за первые два квартала прошлого года. Индекс-дефлятор ВВП за II квартал 2012 года по отношению к ценам II квартала 2011 года составил 107,4%.

Индекс физического объема ВВП и валовой добавленной стоимости по видам экономической деятельности в постоянных ценах, в % к соответствующему периоду предыдущего года:

			2012z.		Справочно 2011г.			
	I квартал	II квартал	III квартал	январь-сентябрь	I квартал	II квартал	III квартал	январь-сентябрь
Валовой внутренний продукт в рыночных ценах	104,9	104,0	102,9	103,9	104,0	103,4	105,0	104,2
в том числе:								
сельское хозяйст- во, охота и лесное хозяйство	101,8	102,5	95,2	97,6	96,2	96,1	122,6	112,1
рыболовство, рыбоводство	100,2	103,5	109,0	104,2	133,3	90,5	115,7	112,4
добыча полезных ископаемых	102,0	100,5	102,1	101,5	102,9	100,4	101,4	101,5
обрабатывающие производства	103,5	102,9	103,4	103,3	111,2	105,8	104,0	106,7
производство и распределение электроэнергии, газа и воды	101,6	100,4	100,7	101,0	99,4	101,8	101,4	100,7
строительство	104,7	104,2	96,8	101,0	99,7	101,1	107,6	103,6
оптовая и розничная торговля; ремонт автотранспортных средств, мотоциклов, бытовых изделий и предметов личного пользования	109,1	106,9	105,1	107,0	101,9	105,1	106,4	104,5
гостиницы и рестораны	103,3	102,5	103,4	103,1	103,4	103,8	106,1	104,5
транспорт и связь	103,9	101,3	104,1	103,1	102,4	102,3	102,8	102,5
финансовая деятельность	116,1	117,3	114,6	116,0	105,1	104,4	105,4	105,0
операции с недвижимым имуществом, аренда и предоставление услуг	105,7	107,9	106,3	106,6	103,7	102,6	103,0	103,1
государственное управление и обеспечение военной безопасности; обязательное социальное страхование	101,3	100,7	99,3	100,5	101,9	102,0	102,0	102,0
образование	99,5	99,9	99,3	99,6	99,3	99,2	99,2	99,2

здравоохранение и предоставление социальных услуг	99,8	100,8	100,0	100,2	103,6	103,6	103,7	103,6
предоставление прочих комму- нальных, социаль- ных и персональ- ных услуг	99,4	96,9	99,1	98,4	99,9	99,5	101,6	100,3
деятельность домашних хозяйств	105,1	105,9	103,7	104,9	106,3	107,3	109,6	107,8
Чистые налоги на продукты	106,1	104,0	103,6	104,5	107,1	106,4	104,1	105,8

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32011.html

Россияне не отдают предпочтения ни одной из сторон палестиноизраильского конфликта

В палестино-израильском конфликте у россиян в целом нет выраженных симпатий: респонденты сочувствуют либо обоим его участникам, либо никому из них. А вот блогеры склонны симпатизировать Израилю, сообщили корреспонденту <u>ИА REX</u> социологи всероссийского центра изучения общественного мнения (<u>ВЦИОМ</u>).

Об израильско-палестинском конфликте известно большинству россиян (86%). Большинство опрошенных, как и десять лет назад, не склонны поддерживать в нем конкретную сторону: 25% сочувствуют и тому, и другому народу, 31% — ни одному из участников конфликта. Однако если первых становится меньше (в 2001 году — 33%), то доля последних, напротив, растёт (с 28%). Симпатии остальных чаще оказываются на стороне палестинцев (14%, в 2001 году — 10%), нежели израильтян (10%). Палестинской стороне склонны сочувствовать сторонники **КПРФ** (26%), москвичи и петербуржцы и жители крупных городов (по 23%), израильской — приверженцы непарламентских партий (19%) и россияне, живущие в миллионниках (14%). Обоих участников конфликта в равной мере поддерживают электорат **«Справедливой России»** (28%), КПРФ (27%) и **«Единой России»** (28%), столичные жители (31%), ни одну из сторон — абсентеисты (40%) и жители малых городов (36%).

Относительное большинство опрошенных полагает, что конфликт на Ближнем Востоке одновременно является и агрессией Израиля, и попыткой израильтян защитить себя от палестинских террористов (39% против 26% в 2002 году). Группа тех, кто считает Израиль агрессором, составляет 16%, жертвой — 17%. Последних за 10 лет стало меньше (в 2002 году — 22%). Агрессором Израиль склонны считать сторонники КПРФ (31%) и пожилые респонденты (20%), жертвой — приверженцы эсеров и непарламентских партий (по 23%) и 35-44-летние (21%).

Сегодня россияне чаще всего уверены, что США лишь разжигают израильско-палестинский конфликт, поддерживая одну из его сторон (55%, в 2002 году — 42%). Такое мнение особенно характерно для сторонников КПРФ (66%). Значительно реже респонденты стали отмечать стремление Америки примирить стороны (10 против 25% десять лет назад). Немного и тех, кто считает, что США держится в стороне от конфликта (8%). Что касается роли России в ближневосточном конфликте, то, по мнению большинства опрошенных, наша страна стремится примирить враждующие стороны (48%). Так чаще других склонны думать сторонники «Справедливой России» (57%) и КПРФ (58%). Четверть респондентов полагает, что Россия держится в стороне от конфликта (23%, в 2002 году — 31%), и только 7% видят в действиях нашей страны поддержку лишь одной их враждующих сторон.

Мониторинг социальных медиа, проведенный агентством «Социальные сети» показал, что, в отличие от населения в целом, блоггеры имеют четко выраженные симпатии в палестино-израильском конфликте: в половине обнаруженных сообщений на эту тему (49%) содержится сочувствие израильской стороне. Поддержка палестинцев зафиксирована в каждом третьем сообщении (32,7%). И значительно меньше тех, кто сочувствует обеим сторонам (11%), либо ни одной из них (7,3%). При этом, как и россияне в целом, пользователи социальных медиа склонны оценивать позицию Израиля, с одной стороны, как агрессивную (19,6% сообщений), так и оборонительную (16,8% сообщений).

Отметим, инициативный всероссийский опрос ВЦИОМ проведён 1-2 декабря среди 1600 человек в 138 населённых пунктах в 46 областях, краях и республиках России. Статистическая погрешность не превышает 3,4%. Мониторинг публикаций в социальных сетях на тему палестино-израильского конфликта проводило Агентство «Социальные Сети» (Social Networks Agency) 1-5 декабря с помощью открытых поисковых систем (Blogs.Yandex.ru, Blogsearch.google.ru) и собственного поискового механизма. Всего обнаружено 796 публикаций.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32012.html

Действительно ли защита чувств верующих в России не выходит за разумные границы: мнения

Медведев заявил, что <u>защита чувств верующих</u> в России не выходит за разумные границы. Глава правительства не считает, что защита чувств верующих в России переходит за рамки разумных пределов, вместе с тем он отмечает некоторую радикализацию взглядов в этой сфере в российском обществе

<u>ИА REX</u>: Можно ли согласиться с Дмитрием Медведевым в том, что защита чувств верующих в России не выходит за разумные границы?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Если высшая российская власть, в лице своего премьер-министра, публично заявляет о «некоторой радикализации» вокруг духовной составляющей,— это почти сигнал SOS. Власть, судя по всему, осознаёт, что активизация религиозных течений в новой России порождает страшные, неразрешимые проблемы, которые усугубляются прямо на глазах и которые, рано или поздно, приведут к радикальной, кровавой развязке.

При этом сама власть не знает, что делать с этим хозяйством. Поэтому остаётся только одно — выражать надежду на лучшее, мирить всех со всеми, пытаться тушить ситуацию каким-то законами. Однако вся история России показывает, чем заканчивалось такое ожидание, такая половинчатость и такое непонимание масштабов.

Принятие новых законов, связанных с религиозной проблематикой, только усугубляет, усложняет и без того слишком сложный вопрос, нагревая все стороны наметившегося противостояния всех со всеми. Не стоит думать, что есть только два противостоящих друг другу контингента: верующие и неверующие. Как только закончится эпоха Владимира Путина, все дремлющие религиозные энергии выйдут на политическую поверхность, а сегодняшние времена торжества федерального экуменизма будут восприниматься как небывало странная, спокойная, но очень короткая эпоха. Религии, начавшие работать в полную силу, вполне способны разбить федерацию, это именно тот инструмент.

Уже сегодня видны площадки будущих высокодуховных битв, когда многие территории федерации стремительно принимают яркую, однородную и однозначную конфессиональную окраску. Медведеву как человеку, видимо, сложно решиться на то, чтобы заранее, в превентивном режиме отрегулировать этот вопрос. Но раз он не регулирует его сегодня и сейчас, то уже через несколько десятилетий проблема будет регулироваться тысячами жизней простых россиян, которых загнали в ловушку, из которой мирного выхода уже не будет.

Илья Трейгер, издатель и публицист (США):

Если данное интервью Дмитрия Медведева рассматривать с точки зрения проекта закона о защите чувств верующих, внесённого на рассмотрение в Госдуму в сентябре этого года, то, учитывая наличие у Медведева высшего юридического образования, приходится отметить, что в свете им сказанного российский премьер выглядит несколько странно.

Прежде всего, хотелось бы напомнить, что закон тем и отличается от того, что законом не является, что он действует не в соответствии с мнением каждого конкретного человека о том, как закон должен действовать, а в соответствии с текстом закона.

Чтобы любой закон был работающим, необходимо, чтобы соблюдались следующие условия:

- 1. Наличие возможностей для объективной доказательности факта нарушения закона.
- 2. Наличие санкций за нарушение закона и реальная возможность исполнения этих санкций.

В случае данного конкретного законопроекта первое необходимое условие отсутствует. То есть, нет объективных критериев установления факта, является ли истец верующим. Нет объективных критериев установления факта наличия у истца религиозных чувств. Следовательно, нет и объективных критериев для установления факта ущерба — наличие оскорблённых чувств верующего, поскольку факт ущерба может быть известен только и исключительно из голословного заявления самого потенциального истца. Таким образом, если этот закон будет принят в том виде, в каком он внесён на рассмотрение в Госдуму, защита чувств верующих заведомо выйдет за любые разумные границы, поскольку в качестве потерпевшего можно будет рассматривать кого угодно, любого желающего считаться оскорблённым. А в качестве обвиняемого можно привлечь любого, на кого чисто голословно укажет любой потенциальный истец.

Эти моменты данного законопроекта лежат на поверхности и многократно уже обсуждались в прессе. И что мы видим в заявлении российского премьера, который, как уже упоминалось, является юристом?..

Вот два основных момента, которые можно считать ключевыми в интервью Медведева: «есть церкви, есть религии, которые составляют значительное большинство среди прихожан, пользуются очень высокой степенью морального доверия». «К их числу относится и Русская православная церковь, и другие наши традиционные конфессии...». И «Другое дело, что, на мой взгляд, произошла некоторая радикализация взглядов. Это правда, потому что всегда действие рождает противодействие. Если кто-то пытается посягать на основы вероучения какими-либо действиями, это всегда вызывает

со стороны верующих очень жёсткую реакцию. И дело не в том, что они фундаменталисты или радикалы, а просто потому, что такова человеческая природа...».

По поводу первой фразы премьера, ни одним из официальных социологических или статистических исследований не подтверждён факт того, что верующие составляют большинство российского населения. Тезис о, якобы, верующим большинстве принадлежит лично патриарху Кириллу и является голословным, поскольку сам патриарх, делая данное заявление многократно, ни разу не сослался на источник этих данных. Таким образом, мы видим, российский премьерюрист публично принимает позицию церкви, нисколько не смущаясь доказательной несостоятельностью этой позиции.

Что касается мнения премьера о «некоторой радикализации», то с этой логикой вполне можно было бы согласиться, если бы не одно обстоятельство...

Ведь до начала 2009 года никакой радикализации в этом направлении не отмечалось. Радикализация началась после февраля 2009 года, когда в должность нового российского патриарха официально вступил Кирилл, избранный после смерти его предшественника патриарха Алексия II. Именно с этого момента РПЦ начала активно переступать черту, отделяющую, в соответствии с Конституцией, церковь от государства. Это внедрение в государственные школы и армию, это попытки запрета или ограничений на науку, это попытки признать эмбрион человеком, это попытки внедрения дресскода для светских людей и пр., и пр. Да, премьер в этом плане прав, но, только, это не действия атеистов вызвали противодействие верующих, а как раз наоборот, действия церкви вызвали противодействие светской части общества.

Однако в тоне премьера и в этом отношении явно просматривается поддержка позиции именно церкви. А, раз так, значит такова позиция официальной российской власти по данному поводу. А это означает, что защита чувств верующих непременно будет переходить всяческие разумные границы...

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/32014.html

Нюрнбергский трибунал является одним из главных правовых инструментов в мире: эксперт

Несмотря на попытки переписывания истории, ни одна страна в мире не требовала переписать Нюрнбергский договор, и этот миропорядок надо защищать. Об этом заявил заместитель председателя Комитета Совета Федерации РФ по конституционному законодательству, правовым и судебным вопросам, развитию гражданского общества **Александр Савенков** 10 декабря в Москве в ходе видеомоста Москва — Киев на тему «Героизация нацизма. Можно ли остаться в стороне?», сообщает корреспондент **ИА REX**.

«В дипломатии нужно иметь больше прагматизма. Мы должны исходить не из дипломатических реверансов, а из прагматичного права. Мы не должны забывать, что Вторая Мировая была развязана под идеи, ранее не существовавшие никогда. Были войны за экономику, земли, пленение, но ни одна война не начиналась ради создания моноэтнического государства. Наши братья-славяне отнюдь не входили в число тех народов, которым предполагалось сносное будущее. Не хочу вдаваться в исторический процесс, но всё это уже обсуждалось. Миропорядок в результате Ялтинских и Потсдамских встреч, признан всеми и незыблем. Я не думаю, что украинский народ забыл Дахау и прочие вещи. 18 миллионов прошли через концлагеря! 11 миллионов оттуда не вернулись! В принципе, за эти 65-66 лет со дня подписания договора предпринимались попытки переписывания истории, но никто никогда не стоял на переписании Нюрнбергского договора. Сейчас уходят участники тех героических событий, которые не дали повернуть развитие человечества вспять, и если надо защищать тот мир, который существует на Земле так долго, то надо его защищать», — уверен специалист.

Он призвал к созданию концепции недопустимости реализации фашизма и нацизма в рамках СНГ: «По итогам Первой Мировой тоже были претензии к германскому милитаризму. Были попытки создать международный военный трибунал в отношении Германии — не вышло. Получили то, что получили. Решение Нюрнбергского трибунала позволяет сохранять хрупкий мир на планете. Мы считаем, что если в период празднования 65-летия победы во Второй Мировой войне возникла необходимость защитить наш мир — мы должны это сделать. Группой членов Совета Федерации не просто инициирован сам закон о недопустимости возрождения нацизма и фашизма. В 2010 году Украина воздерживалась по этим позициям вместе с Грузией и Молдавией, и сейчас это продолжается. Для нас это загадка. Нужна общая концепция недопустимости реализации фашизма и нацизма в рамках СНГ. Предусмотрено участие гражданского общества в исполнении закона. Мне кажется, что нет большего зла на Земле, чем война. За мир надо бороться. Если мы будем это делать вместе, у нас получится. Но если мы будем искать поводы и разногласия, что из этого выйдет? Наша дипломатия должна базироваться на праве, а сегодня правовой инструмент у нас один — это решение Нюрнбергского трибунала».

Напомним, 26 ноября 2012 года Генеральная Ассамблея ООН приняла инициированную Россией в соавторстве с делегациями 42 стран резолюцию, предупреждающую о недопустимости героизации нацизма и забвения чудовищных преступлений, совершенных во время Второй мировой войны. Однако резолюция не была принята единогласно. Наряду с государствами ЕС, США и Канадой, проголосовавшими против, по каким-то причинам при голосовании решила воздержаться Украина, потерявшая во Второй мировой, по разным подсчетам, от 8 до 10 миллионов своих граждан.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32013.html

Можно ли сражаться со Сталиным, убивая своих родных и близких: эксперт

Дивизии СС, как и все войска СС, признаны виновными в злодеяниях, и если в состав УПА входили экс-служащие «Ваффен СС», то речь идёт о соблюдении норм международного права. Об этом заявил заместитель председателя Комитета Совета Федерации РФ по конституционному законодательству, правовым и судебным вопросам, развитию гражданского общества Александр Савенков 10 декабря в Москве в ходе видеомоста Москва — Киев на тему «Героизация нацизма. Можно ли остаться в стороне?», сообщает корреспондент ИА REX.

«Наибольшее беспокойство для РФ вызывают Прибалтийские марши — там марши Ваффен-СС приобретают государственную преференцию. Здесь только правовой прагматизм, и не более того. Войска СС признаны организацией, виновной в злодеяниях. Если, как правило, в УПА входили бывшие служащие "Галичины СС" и других частей "Ваффен СС", то речь идёт о соблюдении норм международного права, о том судебном решении, которые было принято и одобрено ООН. Мы гордимся, что главным государственным обвинителем от СССР был украинский прокурор **Роман Руденко**. Для меня абсурдна и кощунственна постановка вопроса — сражаться со Сталиным, убивая своих родных и близких», — подчеркнул специалист.

По его словам, он никогда не разделял русский и украинский народы: «Я двумя руками за нашу нерушимую дружбу. Я никогда не разделял русский и украинский народ. Я не думаю, что в жизни нашего поколения произошло что-то, чтобы мы начали устанавливать столбы на границах. Это наша с вами победа, победа наших отцов и дедов, победа, которую мы должны передать детям, а не так, как ставит вопрос **Маргарет Тэтчер**, чтобы в течение 30 лет с помощью СМИ убедить мир, что победу одержали США и Британия. Как наши внуки будут объяснять своим внукам, почему погиб дедушка?».

Напомним, 26 ноября 2012 года Генеральная Ассамблея ООН приняла инициированную Россией в соавторстве с делегациями 42 стран резолюцию, предупреждающую о недопустимости героизации нацизма и забвения чудовищных преступлений, совершенных во время Второй мировой войны. Однако резолюция не была принята единогласно. Наряду с государствами ЕС, США и Канадой, проголосовавшими против, по каким-то причинам при голосовании решила воздержаться Украина, потерявшая во Второй мировой, по разным подсчетам, от 8 до 10 миллионов своих граждан.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32015.html

Путин о революции, Сердюков не виноват и отток капиталов продолжается: 10 декабря в цитатах

Путин встречался с доверенными лицами

10 декабря президент России Владимир Путин встречался со своими доверенными лицами и сделал ряд заявлений.

Владимир Путин, президент России.

О звании Героя труда:

"В целом, я думаю, неплохо было бы возродить звание Героя труда, но нельзя делать полную кальку с советского времени, надо всем вместе подумать и с обществом посоветоваться, с общественными организациями, должны быть критерии ясные и понятные, не просто за количество проработанных лет, а за результат, за вклад в развитие страны".

О революции:

"Ничего необычного в нашей стране не происходило. В любой стране в ходе предвыборных кампаний нарастает общественная, в том числе и протестная активность. Подавляющая часть граждан не хочет революций, а хочет перемен к лучшему и чем быстрее - тем лучше".

Сердюков не виноват в аферах в структурах Минобороны.

Следственный комитет РФ полагает, что подчинённые экс-министра обороны **Анатолия Сердюкова**, прокручивая крупные аферы, обманывали его. Это следует из оказавшихся в распоряжении "Росбалта" материалов уголовного дела о хищениях в военном ведомстве.

Из материалов дела:

«В материалах о мошенничестве с акциями ОАО 31 «ГПИСС» и недвижимостью «Главного управления обустройства войск» (ГУОВ) сказано: «Лица, выполнявшие управленческие функции в ОАО «Оборонсервис», путем обмана и злоупотребления доверием, вводя в заблуждение руководство Минобороны России и акционеров, по платежным поручениям перечислили на счет ООО «Центр правовой поддержки «Эксперт» денежные средства на общую сумму 234 млн 900 тыс. рублей».

Отток капитала из России продолжается

Отток капитала из РФ в 2012 году достигнет 73-75 миллиардов долларов, в 2013 году составит от 0 до 10 миллиардов долларов, сообщил 10 декабря Минэкономразвития **Андрей Клепач**.

Андрей Клепач, замглавы Минэкономразвития:

"Отток капитала в этих условиях, скорее всего, будет тоже выше, чем тот прогноз, который мы давали раньше... Сейчас, повидимому, будет 73-75 миллиардов долларов по этому году, то есть достаточно сильный отток сохраняется, по нашей оценке, и в октябре-ноябре".

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32016.html

Проигрыш ОУН-УПА – результат террора против своего же народа: эксперт

История современной Украины, так или иначе, пересекается с историей военных лет. Одним из камней преткновений в нынешнем украинском обществе по-прежнему остаётся роль националистических организаций ОУН-УПА, действовавших в годы Второй Мировой на территории Западной Украины. По словам одних историков, ОУНовцы вместе с УПА действовали как против гитлеровских войск, так и против Красной Армии. Другая же часть историков склоняется к версии, что ОУН-УПА является прямым подразделением Третьего Рейха. Об этом споре, а также об исторических фактах и популярности националистической партии «Свобода» на Украине рассказал народный депутат Верховной Рады Украины Юрий Болдырев 10 декабря в Киеве в ходе видеомоста Москва — Киев на тему «Героизация нацизма. Можно ли остаться в стороне?», сообщает корреспондент ИА REX.

Я думаю, что расхождения в позиции украинского и российского МИДов, имеют свои корни в личности **Иосифа Сталина**. Если бы он не присоединил Западную Украину к СССР по договорённости с гитлеровским режимом, то сейчас картина украинской политической жизни имела бы иной характер. Есть большая Украина, на территории которой абсолютное большинство граждан мыслит, как и в РФ, и есть Западная Украина — Галиция и Волынь, где социальная база коллаборационизма выглядит иначе, примерно так же, как в Прибалтике. Позиция украинского МИДа мне понятна: он не может не учитывать мнение 10% населения. На Западной Украине идеи коллаборационизма и сегодня имеют поддержку. В новом парламенте впервые будет присутствовать партия «Свобода», которая откровенно высказывается в отношении поддержки ксенофобских идей. Эта политическая сила зарегистрирована, парламентская партия, и МИД не может с этим не считаться. Идеи эти живы на протяжении всей истории пребывания Западной Украины в составе СССР и современной Украины.

Украинское общество сложнее российского: в РФ тоже присутствуют люди, которые хотели бы переписать историю, например, реабилитировать генерала Власова или казачьи соединения, воевавшие в составе Вермахта, но в РФ эта идеология является маргинальной. У нас эта идеология не является маргинализированной. Я понимаю украинский МИД, это птенцы гнезда Удовенко, который создал эту команду, и они думают так, как учил их учитель. Искать решение нужно в иной плоскости.

На Украине есть не так уж много светильников разума, и есть директор Института философии Академии наук Украины **Мирослав Попович**. На одном из ТВ-каналов несколько лет назад было ток-шоу на тематику национализма и УПА. Попович всю программу сидел молча, и в самом конце он сказал простую фразу, о том, что обсуждать, была ли победа украинского народа, и было ли освобождение благом для украинского народа, смешно, потому что он во время Второй Мировой войны был ребёнком, и он помнит, что, когда советские войска освободили его село, то женщины целовали не только советских солдат, но и даже лошадей.

Если мы будем учить наших детей и внуков относительно того, была ли победа во Второй Мировой, не на прагматизме историков, а на рассказах людей, которые пережили те времена, то с воспитанием у нас будет всё неплохо. Другое дело, что современные СМИ и массовое искусство находятся в другом тренде. Я видел фильмы украинского производства на темы борьбы УПА против советского режима. Мне было познавательно смотреть фильмы, но чувство брезгливости не пропадало до последнего кадра. Думаю, все актёры этих фильмов несут широкую моральную ответственность. Плохо, что уходить моральный авторитет из общества. Люди перестают воспринимать трагедию прошлого как актуальную. Мой дедушка прошёл всю Отечественную войну, закончил в ночь на 8 мая, переходя линию фронта с разведгруппой на территории Венгрии, и начинал праздновать 8 мая, считая, что это его второй день рождения, потому что они случайно попали под артобстрел своей же армии.

Хорошо, что на Украине позиция «Свободы» — частная позиция, но не позиция официальной украинской власти, и это даёт надежду, что, в случае, если те, кому принадлежат СМИ, вместо нынешней политики, приведшей наследников коллаборационистов в парламент, начнут действовать иначе, даст надежду, что украинское общество воздержится от болезни ксенофобии, героизации преступников и распространения этой болезни по стране. Я знаю лично многих людей, которые пострадали от рук ОУН-УПА, не будучи даже приезжими с Восточной Украины или России. Фактически, ОУН-УПА держали режим террора по отношению к своему народу, чтобы лишить базы советские войска и создать свою базу. То, что они проиграли — результат их собственной деятельности.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/32017.html

Если Казахстан захочет показать зубы – он зарежет курицу, несущую яйца дохода: эксперт

В случае, если Казахстан в «припадке великодержавности» захочет отобрать Байконур у России, вряд ли он сможет поддерживать космодром на нужном уровне. Об этом заявил политолог, директор Института проблем Глобализации **Михаил Делягин**, сообщает корреспондент **ИА REX**.

«Скорее всего, Казахстан хочет больше денег за аренду космодрома "Байконур", работа которого хорошо отлажена. Но возможно, что у людей действительно пароксизм великодержавности и они действительно хотят отобрать Байконур у России. В этом случае вряд ли они смогут его поддерживать, вряд ли смогут обеспечивать космические запуски. Тогда Россия перенесет запуски ракет на другие космодромы, правда, менее комфортные, которые находятся на ее территории. Например, "Капустин Яр" под Астраханью, "Плесецк", "Восточный" на Дальнем Востоке, платформа Sea Launch», — перечислил Делягин.

По его мнению, все перечисленные варианты не являются лучшим вариантом для России: «Все из них имеют свои недостатки, некоторые просто законсервированы, некоторые не достроены. Это не очень хорошо будет для нас, но если казахстанское руководство хочет показать России зубы, они имеют эту возможность, но они зарежут ту курицу, которая несет, может и не золотые яйца, но приносит им вполне ощутимый доход. Казахстан не является космической державой, ни плохой, ни хорошей».

Напомним, Казахстан и Россия рассматривают возможность передачи города Байконур под казахстанскую юрисдикцию, сообщил глава Казкосмоса **Талгат Мусабаев**. Изучается возможность поэтапного прекращения аренды города Байконур российской стороной и передачи его под казахстанскую юрисдикцию.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32018.html

Казахстан не станет космической державой, и возврат «Байконура» неразумен: мнение

В Казахстане нет задела для космической индустрии и соответствующей школы. Об этом заявил член Совета Общероссийской Общественной Организации «Деловая Россия» **Константин Бабкин**, сообщает корреспондент <u>ИА REX</u>.

«Казахстан не станет космической державой, там ни школы соответствующей нет, ни задела для индустрии. Этот шаг неразумный, так как космическая отрасль должна быть плотно интегрирована в рамках единой государственной корпорации. **Талгат Мусабаев**, человек из отрасли, космонавт, прекрасно понимает, что "дербанить" эту отрасль нельзя и подобные действия не приведут к развитию космонавтики», — уверен он.

Он отметил, что у Евразийского союза появляется всё больше противников: «В рамках Евразийского союза, который, я уверен, будет построен между нашими государствами, появляется много его противников. Так на днях госсекретарь США **Хиллари Клинтон** дала прямо понять, цитирую: "Назовут это Таможенным союзом или Евразийским союзом... Знаем, какова цель, и пытаемся разработать эффективные способы замедлить это". Я не исключаю, что по поводу идеи отмены аренды Байконура инициаторы находятся за океаном».

По его словам, в сложившейся ситуации также виновато правительство РФ: «Правительство России также виновато в таком положении дел, так как не заинтересовало соседей в интеграции, не сделало внятного предложения, нацеленного на развитие наших экономик. В России производство постепенно сворачивается. Зачем дружить нашим соседям со страной, которая сама себя ест и уничтожает? Речь идет о губительной экономической и внешней политики России, отсутствии хорошего менеджмента в российской ракетно-космической отрасли. Сейчас в этой отрасли все нацелено не на результат, а на освоение объемов выделяемых денег. Казахи, видя это, пытаются получить свои плюсы, они хотят больше денег за аренду».

Напомним, Казахстан и Россия рассматривают возможность передачи города Байконур под казахстанскую юрисдикцию, сообщил глава Казкосмоса Талгат Мусабаев. Изучается возможность поэтапного прекращения аренды города Байконур российской стороной и передачи его под казахстанскую юрисдикцию.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32019.html

Туризм в Воронежской области: планы и перспективы

О перспективах развития туристической инфраструктуры в Воронежской области рассказала в интервью корреспонденту <u>ИА REX</u> руководитель департамента по развитию предпринимательства и потребительского рынка **Ирина Кокорева**.

ИА REX: Ирина Леонидовна, как Вы в целом оцениваете туристическую привлекательность Воронежской области?

Воронежская область обладает необходимым потенциалом для развития внутреннего и въездного туризма и занимает 46 позицию в данном сегменте среди субъектов Российской Федерации. По оценке Минспорттуризма России по уровню посещаемости туристами с культурно-познавательными целями Воронежская область входит в десятку ведущих регионов Центрального Федерального округа и Северо-западного Федерального округа. Благоприятное геоэкономическое положение является основополагающим конкурентным преимуществом нашего региона в сфере развития региональной туриндустрии: Воронежская область занимает промежуточное положение между Центральным районом и южными регионами, между Поволжьем и западными областями страны и характеризуется наличием разнообразных транспортных магистралей.

ИА REX: Каковы основные туристские ресурсы области? В чём состоят конкурентные преимущества региона?

Туристская отрасль Воронежской области обладает всеми необходимыми ресурсами для активного развития практически всех видов отдыха и имеет в своем активе 140 средств размещения, в т.ч. 101 гостиницу, 7 исторических городов, 2,7 тыс. памятников истории и культуры, 20 музеев и 3 заповедника. В туризме и смежных отраслях занято более 4 тыс. человек. На территории Воронежской области действует 7 туроператоров и 150 туристических агентств.

Среди конкурентных преимуществ нашего региона стоит отметить наличие природных ландшафтов, заповедников, заказников и памятников природы; богатое историческое и культурное наследие региона; выгодное географическое положение; наличие благоприятных природно-климатических условий. Также преимуществом области является и благоприятное расположение относительно основных транспортных магистралей (М-4, М-6, Е-38, Р-194).

ИА REX: Какие привлекательные туристические объекты расположены на территории Воронежской области?

Музей-заповедник «Дивногорье», музей-заповедник «Костёнки», музей-усадьба Веневитинова, Замок принцессы Ольденбургской, Хреновской конезавод, музеи и памятные места г.Воронежа являются наиболее известными и посещаемыми объектами как жителями России, так и иностранными туристами.

Высокий интерес к области подтверждает статистика посещений некоторых историко-культурных объектов (с учетом сезонного режима работы) - музеи-заповедники «Дивногорье» (60000) посетителей в сезон - май-ноябрь), «Костенки» (5000), Замок Ольденбургских (2000), Павловский районный краеведческий музей (3500).

На территории Воронежской области, на постоянной основе проходят событийные мероприятия областного и всероссийского значения (выставки, фестивали, конференции).

ИА REX: Какие программы поддержки туристического бизнеса реализуются в области?

В целях формирования устойчивой и конкурентоспособной региональной туриндустрии департаментом по развитию предпринимательства и потребительского рынка Воронежской области в 2010 году разработана и утверждена «Концепция развития внутреннего и въездного туризма Воронежской области до 2016 года», ведомственная целевая программа «Развитие туризма и рекреации в Воронежской области на 2012-2013 годы».

ИА REX: Каковы основные цели развития туристической отрасли Воронежской области?

Комплексное развитие туристско-рекреационных территорий (опорных туристических зон) в области, создание современного рынка туристских услуг. Создание благоприятных организационно-правовых и экономических условий для развития приоритетных направлений туризма. Позиционирование Воронежской области как региона, благоприятного для развития туризма. И, разумеется, повышение качества оказания туристских услуг.

ИА REX: Что сделано в настоящий момент для реализации этих целей?

В рамках создания современного рынка туристских услуг департаментом осуществляется организационное сопровождение инвестиционных проектов: ООО «Финансовая компания «Основа-Инвест» (строительство гостиницы 3* Hampton by Hilton), ООО «Стройсервис» (Арт-отель, строительство гостиницы 5*), ОАО «ЦУМ-Воронеж» (строительство гостиницы 4* Mariotthotel). В отношении двух инвестиционных проектов ООО «Стройсервис» (Арт-отель) и ОАО «ЦУМ-Воронеж» (Mariott-hotel) экспертным советом принято решение о признании их особо значимыми.

Организовано взаимодействие с ГК «Росавтодор», муниципальными образованиями по вопросу строительства многофункциональных зон дорожного сервиса, расположенных на участке трассы М4 «Дон» на территории Воронежской области. По итогам заключенных с инвесторами ГК «Росавтодор» инвестиционных контрактов запланирована организация 8 МФЗ (ввод в эксплуатацию – вторая половина 2013г.)

Проведены маркетинговые исследования туристского потенциала области, проектные работы по моделированию туристско-рекреационного кластера «Центральный».

Реализуются мероприятия по обустройству пляжей (41 пляж в 25 муниципальных образованиях области).

Телефон: +7 (495) 972-49-27 Сайт: <u>http://www.iarex.ru</u> Email: info@iarex.ru

Информационное агентство REX

ИА REX: Какие шаги предпринимает правительство региона для развития туристической инфраструктуры Воронежской области?

В рамках позиционирования Воронежской области как региона, благоприятного для развития туризма, создан туристскоинформационный интернет-портал Воронежской области (www.tourist36.ru). Изданы информационно-рекламные материалы о достопримечательностях региона; опубликованы 5 статей о туристском потенциале региона в федеральных и региональных печатных СМИ; выпущены некоммерческие рекламно-информационные фильмы, посвященные туристским ресурсам Воронежской области «Воронеж: мозаика туризма», «Туристские маршруты земли Воронежской». Проведено 2 рекламно-информационных тура для представителей туриндустрии и СМИ по основным маршрутам Воронежской области, а также автоэкспедиция журналистов редакции журнала «Путешествие по России» по основным туристским маршрутам Воронежской области.

На международных туристских выставках Интурмаркет-2011, 2012 был представлен туристический потенциал региона, а представителям туристического бизнеса региона, занятым в сфере внутреннего туризма, на бесплатной основе были предоставлены выставочные площади. Представители департамента приняли участие в 6 крупных выставочно-ярмарочных и конгрессных мероприятиях.

Совместно с ТПП Воронежской области в 2011 и 2012 г.г. проведены региональные выставки «Отдых. Туризм. Охота. Рыбалка» (г. Воронеж) с привлечением представителей туристического бизнеса не только Воронежской, но и соседних областей.

ИА REX: Какие факторы сдерживают развитие туризма в Воронежской области?

Неготовность потенциальных инвесторов к финансированию крупных инвестиционных проектов в сфере развития внутреннего и въездного туризма. Это происходит, во-первых, из-за недостаточной информированности об инвестиционной привлекательности сферы туризма, во-вторых, из-за неразвитости туристической инфраструктуры региона, в-третьих, из-за состояния культурных объектов.

ИА REX: Какие меры могут повлиять на ускорение темпов развития туристической инфраструктуры?

Решение вышеназванных проблем предлагается осуществить за счет создания важнейшего звена туристской инфраструктуры - туристско-информационного центра. Его целью будет являться содействие органам государственной власти в формировании и использовании информационных ресурсов о туризме. А также предоставление на безвозмездной основе (гражданам и иным заинтересованным лицам) беспристрастной и компетентной документированной туристской информации.

ИА REX: Какие задачи стоят перед департаментом в области развития туризма на ближайшие годы?

Продвижение на межрегиональном уровне Воронежской области как привлекательной туристской дестинации с использованием выставочно-ярмарочных, рекламно-информационных мероприятий. Повышение качества услуг, оказываемых в сфере туризма, за счет стандартизации требований к их оказанию. Поиск инвесторов для реализации инвестиционных проектов в сфере развития внутреннего и въездного туризма на территории Воронежской области, оказание содействия в их реализации.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/32020.html

Телефон: +7 (495) 972-49-27 Сайт: <u>http://www.iarex.ru</u> Email: info@iarex.ru

Информационное агентство REX